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La seduta inizia martedì 09 luglio 2024 alle ore 20:30.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Bene. Buonasera a tutti.  Cominciamo adesso questo Consiglio Comunale, cominciamo come 

al solito facendo l'appello nominale per la verifica del numero legale, prego segretaria.

SANDRA D'AGOSTINO
Segretario Generale

Buonasera. Radice, presente; De Lea, presente Boggiani, Pigni Giacomo, presente; Borgio 

Sara, presente; Taormina; Silvestri, presente; Sambati, presente; Penati, assente; Brambilla, 

presente; Bosetti, presente; Pontani, presente; Bonfrate,  presente; Garavaglia, presente; 

Sassi, presenter; Toia Carolina, assente; Laffusa, assente;  Toia Francesco, assente; Colombo 

Romano, assente; Grillo, assente; Colombo Franco, presente; Carvelli, presente; Munafò,  

presente; Brumana, assente; Amadei, presente.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Ricominciamo da capo vediamo chi manca. Consigliera Boggiani; Consigliere Taormina,  

presente. Adesso vedo che sta arrivando il Consigliere Grillo quindi anche lui è presente.  

Quanti sono presenti?

SANDRA D'AGOSTINO
Segretario Generale

E'  arrivato anche il Consigliere Grillo, è presente. Allora qui mi dà 17, però non è segnalato il 

Consigliere Grillo, quindi sono 18,  il Sindaco sono 19.  Quindi

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

abbiamo il numero legale. Perfetto. Bene, allora possiamo chiudere l'appello.
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1 Punto 1 ODG

1 - DICHIARAZIONI DI APERTURA SEDUTA AI SENSI 

DELL'ART. 28 DEL REGOLAMENTO PER L'ORGANIZZAZIONE E 

IL FUNZIONAMENTO DEL CONSIGLIO COMUNALE.

Allora apriamo il primo punto all'ordine del giorno "Dichiarazioni di apertura seduta ai sensi 

dell'art. 28 del regolamento per l'organizzazione del Consiglio Comunale". Chi vuole 

intervenire per fare dichiarazioni di apertura, prego. Nessuno. Ecco ha chiesto ha chiesto la 

parola il Consigliere Colombo Franco, prego a lei Consigliere.

FRANCO COLOMBO
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Buonasera a tutti.  Grazie Presidente, grazie ai sudatori amici, siamo in una condizione 

veramente disagevole, ma siamo contenti e siamo qui lo stesso.  Saluto anche il pubblico da 

casa. Più che una dichiarazione di apertura è che mi è stata segnalata, facendo il medico di 

famiglia, una difficoltà nel reperimento dei sacchetti blu per l'eliminazione di pannoloni e 

traverse. Spero che il problema sia stato risolto perché è un problema notevolmente 

importante perché crea un disagio alle famiglie che è notevole soprattutto in questa stagione.  

Quindi io non lo dico per fare polemica, lo dico soltanto perché mi è stato segnalato da alcuni 

pazienti e quindi ve lo riferisco e spero che l'approvvigionamento dei sacchetti blu sia 

ritornato efficace perché è un servizio sociale troppo importante per la città, grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie a lei Consigliere.  Ha chiesto la parola il Consigliere Bonfrate, prego.

ELIGIO BONFRATE
Consigliere - Insieme per Legnano Legnano Popolare - Capogruppo

Grazie Presidente. Buonasera a tutti, a chi è presente e  chi è a casa.  Io volevo solo fare due 

interventi brevi, uno una sorta di denuncia, rammarico per quanto successo comunque ieri a 

Kiev, dove un bombardamento su un ospedale non può essere considerata un'azione di 
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guerra, che la guerra non è mai legittima, e chi probabilmente su internet legge è stato colpito 

invece dagli ucraini, è stato colpito di là, probabilmente lasciamo perdere chi è stato ma 

questo conflitto a determinare il prima possibile, con quello che deve essere una pace giusta, 

una pace del diritto internazionale.  Spesso e volentieri ci siamo trovati di fronte appunto a 

questi fatti e riteniamo giusto ricordarlo in questo Assise Democratica che è l'elemento più 

vicino che ci sono quei cittadini per far sì che quella bandiera che è esposta fuori dal Comune 

con su scritto "Pace" possa davvero diventare pace il più in fretta possibile, ma appunto una 

pace giusta, e una pace del diritto.  L'altro intervento che volevo fare era diciamo così per 

quanto possibile una sorta di vicinanza alle popolazioni che sono state duramente colpite le 

settimane scorse in Piemonte, in Val d'Aosta, per appunto le alluvioni che ci sono state, però 

leggere qualche giorno dopo dichiarazioni di un Ministro in cui dichiara che lo stato non può 

pagare tutto, tutti i danni che sono causati dai  cambiamenti climatici che qualcuno ne nega 

ancora, lo Stato appunto ha finito questi soldi e quindi una sorta dell'arrangiatevi o fate le 

assicurazioni private, credo che non rappresenti e non può rappresentare uno stato 

democratico che fa sulla sussidiarietà e sulla solidarietà uno dei propri perni fondanti 

menzionati anche nella Costituzione. Grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Bonfrate.  Ha chiesto la parola la Consigliera Borgio, prego.

SARA BORGIO
Consigliere - Partito Democratico - Capogruppo

Grazie Presidente.  Volevo iniziare questa dichiarazione con una bella notizia, volevo fare le 

congratulazioni alla Consigliera Anna Penati e a suo marito per la nascita del loro primo figlio 

Riccardo, e la comunità Democratica è molto contenta di questo lieto lieto evento, e speriamo 

di rivedere la Consigliera Penati con noi in aula il prima possibile, dopo un periodo 

chiaramente di fisiologico di riposo e di maternità.  Volevo cogliere l'occasione di questo 

evento per ricordare che comunque la situazione per le giovani, ma non solo giovani donne 

che affrontano la maternità e per le famiglie in generale è molto critica, è necessario che ci 

siano sempre più delle politiche a livello sicuramente nazionale per il sostegno alle famiglie, 

non basta pensare a delle mancette, a dei redditi o a qualche soldo per incentivare la 

maternità perché ci vogliono innanzitutto dei cambiamenti culturali, ma anche proprio di 
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sistema.  Come dicevo queste sono politiche che sono al di sopra di quelle che possono essere 

le scelte comunali, però volevo anche cogliere l'occasione per ricordare quello che stiamo 

cercando di fare come Comune a sostegno delle famiglie e in particolare, volevo ricordare che 

siamo capofila come Comune di Legnano del progetto 0-6 finanziato da Regione Lombardia, 

che punta a creare vari progetti per finalizzare degli spazi che ci siano per genitori e bambini 

per non lasciare sole quelle famiglie., quindi neo genitori che si trovano senza una rete 

familiare che è una cosa che purtroppo nelle nostre zone frutto di destinazione insomma di 

persone che si spostano anche per motivi di lavoro accadono sempre più spesso. Abbiamo 

aderito come Comune di Legnano al parco di benvenuto, questa volta promosso da Città 

Metropolitana per ogni NATO e questo comunque sono delle politiche che riguardano 

appunto Regioni, Città Metropolitana ma in realtà con il comune direttamente abbiamo 

aumentato il numero di giorni di apertura dei nidi, e i bambini possono essere ora iscritti 

anche prima della nascita e possono frequentare i nostri asili nido dal terzo mese e non più da 

5 come era in precedenza.  Sono organizzate per creare momenti di incontro, le 0-3 anni in 

biblioteca, e invece per vedere un po' le fasce più grandi, fasce di bambini un po' più grandi 

un'altra cosa importante che il Comune sta promuovendo è l'apertura dei campus anche 

d'inverno, la modifica dei servizi scolastici con l'attivazione del pre e post scuola adesso 

attivabile nei plessi anche più piccoli, senza numero minimo di iscrizione, l'aumento dei post 

dei centri estivi e la garanzia di frequenza per ragazzi diversamente abili negli oratori, nonché 

da ultimo lo spostamento del plesso per le elezioni che alle elezioni Scusate scuole Carducci 

per evitare l'interruzione dell'attività scolastica alle Scuole Manzoni.  Sono cose che possono 

sembrare piccole ma messe insieme fanno tanto e anche questo è un segno di quello che il 

Comune vuole fare a sostegno anche delle famiglie e comunque ancora auguri alla Consigliera  

Penati. Grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliera Borgio. Mi unisco alle felicitazioni per la Consigliera Penati e il marito.  Ha 

chiesto la parola adesso il Consigliere Giacomo Pigni, prego.
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GIACOMO PIGNI
Consigliere - Partito Democratico

Grazie Presidente. Anch'io faccio una breve dichiarazione di apertura per fare gli auguri a 

Pietro Cecalupo che è il nuovo segretario della giovanile del Partito Democratico dei Giovani 

Democratici, e anche in questa sede per ringraziare quanto fatto in questi tre anni dalla 

segretaria uscente Martina Barba. Ci tengo a fare appunto gli auguri a Pietro perché do tanto 

valore a quello che è la politica giovanile all'interno proprio del dibattito politico.  Se penso a 

come molti di noi hanno iniziato a interessarsi alla cosa pubblica e a impegnarsi per la propria 

città, probabilmente lo devono proprio a luoghi e nel mio caso ai Giovani Democratici che li 

hanno accolti, li hanno formati.  Ci tengo anche in questa sede a augurare che questi luoghi 

che tutte le organizzazioni giovanili e di tutti i partiti si sviluppino secondo dei principi base di 

rispetto, e soprattutto che siano ancorate alla Costituzione antifascista del nostro Paese. 

Quindi un in bocca al lupo a Pietro per il lavoro che hai di fronte e in bocca al lupo a tutte e a 

tutte le persone appunto che sono impegnate all'interno dell'organizzazione giovanile di ogni 

partito affinché possano essere sani promotori di idee che però partono da un rispetto 

appunto di principi base di democrazia e soprattutto che guardino il futuro come 

un'organizzazione giovanile deve fare e non a un passato.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie a lei Consigliere Pigni. Non vedo altre prenotazioni per cui possiamo chiudere la fase... 

Ecco, allora ha chiesto la parola il Consigliere Munafò, a lei la parola consigliere Munafò.

LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

Grazie Presidente, mi sentite? Buonasera a tutti. Anch'io faccio gli auguri alla nostra 

Consigliera per la nascita del figliolo, nel contempo però vorrei dire due cose in merito. 

Purtroppo a quanto ha detto il Consigliere Eligio, perché francamente non si può scaricare il 

tutto al Governo attualmente in essere, perché se no si ragiona solo in maniera ideologica, 

perché questi fatti sono successi anche in precedenza quando governava la sinistra così non 

facciamo quando governavate voi, quando governava la sinistra e purtroppo le persone non 

venivano ugualmente risarcite o venivano risarcite in maniera molto ma molto parziale.  Oggi 
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le cose sono leggermente cambiate ma non dobbiamo neanche esagerare con questi 

cambiamenti climatici, diamo le colpe magari qualche volta a qualche Presidente di Regione 

che se lo merita, che magari aveva a disposizione parecchi soldi per cercare di trovare le 

giuste soluzioni, e invece sono rimasti lì accantonati, e sapere a chi mi riferisco esattamente 

alla Regione Emilia-Romagna. Quindi voi fate tutto facile, scaricate tutte le volte, quindi ci 

provocate, perché volete scaricare tutte le volte le colpe alle persone che non ce l'hanno, ed è 

giusto il fatto che ci sia un discorso importante di assicurazioni. Certo, con il contributo dello 

Stato perché lo Stato non può sopportare tutto quello che succede a carico suo, quindi ci deve 

essere una corresponsabilità, e questa corresponsabilità non dimenticatevi che è stata 

richiesta parecchi anni fa, quando governava il centro-sinistra per il discorso delle 

assicurazioni obbligatorie sulle polizze per quanto riguarda il terremoto, e per quanto riguarda 

gli atti catastrofici. Quindi diciamo le cose con grande equilibrio e con grande giustezza, il 

cambiamento climatico sta avvenendo, e succedeva anche precedentemente e non se ne 

parlava, oggi le cose sono leggermente forse, anzi probabilmente sono più negative però lì 

dobbiamo affrontare con grande equilibrio e con grande parsimonia perché ne abbiamo 

parlato più volte di questa situazione che dobbiamo cercare in tutti i modi di purificare l'area 

in tutta le città, però poi ci sono alcuni centri come anche a Legnano dove la velocità viene 

ridotta dai famosi 50 km/h a 30 km/h, e voi sapete che statisticamente ed è una cosa ormai 

certa, che purtroppo l'inquinamento avviene una volta e mezzo superiore con questa velocità 

bassa. quindi si impiega più tempo e si inquina di più. Allora, dobbiamo cercare in tutti i modi 

di trovare le giuste soluzioni, però dobbiamo cercare anche di ragionare e di non impoverire di 

più le famiglie che già sono in uno stato veramente disastroso e ne abbiamo parlato anche 

ultimamente di quelle che sono le situazioni negative, anche nella nostra città.  Ne abbiamo 

parlato ieri, abbiamo detto che probabilmente si poteva investire qualcosa di più nell'ambito 

del sociale, però valutiamo le cose, valutate le cose, cerchiamo di confrontarci un po' di più per 

raggiungere gli obiettivi perché se si continua così ad andare muro contro muro non si riesce a 

risolvere i problemi, e purtroppo la politica non si fa solo con l'aritmetica come state cercando 

di fare voi, la politica si fa con il confronto leale da tutte le parti. Io non dico che voi state 

commettendo solo ed esclusivamente degli errori, ma li state commettendo come li stiamo 

commettendo noi.  Cerchiamo di finirla con questa situazione, cerchiamo di parlarci, 

cerchiamo di confrontarci perché i problemi che ci sono a livello nazionale ci sono anche a 

livello cittadino, e se noi non cerchiamo di risolvere questi problemi, anche i cittadini 

Legnanesi che già continua ad andare di meno a votare, saranno sempre di meno perché non 

avremmo nessuno né voi e né noi credibilità. Quindi io invito la maggioranza e la minoranza a 

cercare insieme di affrontare i problemi per risolverli nel modo migliore possibile perché 
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purtroppo nella vita quattro occhi vedono sempre meglio di due, e quattro orecchie ascoltano 

sempre, e più di due persone, quindi automaticamente come sentite voi le persone vi 

sentiamo pure noi, le lamentele che ci sono in questo momento. Ma perché ci sono anche 

tante lamentele?

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Consigliere deve avviarsi a concludere. Mi perdoni se la disturbo ma deve avviarsi a 

concludere. Ho finito.  La gente

LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

che ci ascolta purtroppo è veramente nauseata di questo modo di fare Quindi cerchiamo di 

essere quantomeno rispettosi per quello che è stato i voti che abbiamo preso e quindi 

rispettiamo questi voti, ma soprattutto rispettiamo i nostri cittadini, cerchiamo di venirgli 

incontro nel modo migliore possibile. Mi fermo qui.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere.  Non vedo altre prenotazioni. Ecco Consigliere Toia a lei la parola.

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Grazie Presidente. Mi sentite?

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Sì, la sentiamo Grazie.



Comune di

Legnano

CONSIGLIO COMUNALE DEL 9 LUGLIO 2024 del 09 luglio 2024

Punto 1 ODG 

1 - DICHIARAZIONI DI APERTURA SEDUTA AI SENSI DELL'ART. 28 DEL 

REGOLAMENTO PER L'ORGANIZZAZIONE E IL FUNZIONAMENTO DEL 

COMUNE DI LEGNANO 14

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Lei corre sempre per la chiusura degli interventi ma purtroppo i sistemi che ci mette a 

disposizione sono abbastanza pachidermi, quindi deve dare sempre il tempo di prenotare 

l'intervento. Buona sera a tutti. Mi unisco anch'io alle congratulazioni alla Consigliera Penati e 

del marito Andrea, e un benvenuto al piccolino, al nascituro.  Detto questo mi collego anch'io 

all'intervento che è stato fatto dal Consigliere Borgio,   intervento molto importante, se non 

assolutamente il contrario di quello che è la realtà. È stato detto che il Comune bisogna 

incentivare le nascite, deve  incentivare in un qualche modo rendere attrattivo anche per le 

famiglie del territorio di Legnano, esattamente quello che non sta facendo l'Amministrazione 

Radice, è stato approvato in questa sede un PGT che fa di tutto tranne che rendere attrattiva 

Legnano.  Cara Consigliera Borgio  la invito ad andare a vedere i tassi di indice di costruzione 

che sono all'interno del PGT, e la invito a fare un'analisi oggettiva, quantitativa, non a parole 

come spesso molti membri di questa maggioranza fanno senza dati oggettivi, ma anche 

sperando del numero, a vedere quale sarà il trend futuro dei costi medi per metro quadro 

delle abitazioni su Legnano. Avete così tanto limitato gli indici di ricostruzione e dati così tanti 

vincoli ai costruttori che inesorabilmente il costo del mattone al metro quadro sarà 

sicuramente poco accessibile per le famiglie, e tantomeno accessibile per le nuove famiglie e 

per i giovani, giovanissimi, quindi assolutamente il Comune di Legnano non sta facendo 

niente, non ha nessuna intenzione del fare qualcosa o perlomeno se c'è l'intenzione avete 

fatto esattamente politiche opposte a quello che volevate proporre, o che avete proposto.  

Quindi i numeri di giorni di apertura dei nidi penso sia una cosa assolutamente in linea con le 

richieste attuali, non è Comune di Legnano capostipite in questa cosa, apertura dei campus 

d'inverno è una richiesta che questa arriva da una società, e visti i milioni che buttate nel 

cestino, penso che siano spese assolutamente irrisorie queste, ma la cosa che mi fa ancora 

sorridere parecchio è il pre e post scuola, non avete incrementato pre e post scuola, avete 

solo dato più soldi a una cooperativa rossa di nome Sole. Punto, fine della trasmissione.  Nel 

momento in cui mi dimostrerà la Consigliera Borgio, l'Assessore Benetti, gliel'ho già chiesto 

ieri ma non è riuscito a dimostrarmelo che il costo unitario del pre e post scuola e di altri 

servizi affidati alla Sole è inferiore e il numero enne di erogazioni è aumentato, allora, starò in 

silenzio. Ma non succederà mai questo perché naturalmente non avrete la diminuzione dei 

costi orari affidati per gli stessi servizi che si affidavano ad altri operativi affidati alla Sole,  

quindi non ha incrementato niente cara  Consigliera  Borgio, non ha  incrementato nessun 

servizio, solo sta dando soldi solo a delle cooperative molto vicine al colore politico di questa 
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Amministrazione. Punto, fine, il concetto è molto semplice.  Quindi detto questo si parlerà di 

tanti temi stasera di bonus nelle variazioni che andremo ad approvare, ci saranno bonus ai 

dirigenti, ci saranno interventi di riqualificazione, ci saranno affidamenti a cooperative, 

aumenti di risorse da destinare alla cooperative, ci saranno dei soldi da dare per abbattere 

altri alberi all'interno del parco ex-ila, quindi ci sono tante tematiche stasera, purtroppo non è 

nessun interesse il vostro quello di andare a dipanare e di entrare nel merito di queste 

tematiche, ma semplicemente di portare a termine anche tardivamente perché è passato più 

del tempo previsto dagli Enti Locali, le normative degli enti locali l'approvazione di questa 

delibera che è arrivata il primo di giugno in Giunta. Quindi mi spiace di democratico non c'è 

assolutamente niente, la democrazia è il confronto a voi non interessa, e non state 

assolutamente facendo niente per sviluppare il nostro territorio dare degli incentivi ai giovani 

e alle giovani famiglie.  Quindi io ho concluso l'intervento e vi ringrazio.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie a  lei Consigliere Toia. non vedo. Si chiude qui la fase relativa alle dichiarazioni di 

apertura.  Passiamo adesso al punto successivo punto ordine del giorno che è l'interrogazione 

presentata dal gruppo consiliare Fratelli d'Italia.  In conformità all'articolo 34 comma 6 come 

già avvenuto altre volte, quando interrogazioni e mozioni trattano argomenti identici o 

strettamente connessi, l'interrogazione viene collegata, affiancata alla mozione, viene 

discussa all'interno della discussione della mozione.  Ovviamente in quel caso l'interrogante 

può illustrare la propria interrogazione dopo che il proponente alla mozione abbia illustrato la 

mozione stessa. Quindi saltiamo questo argomento, lo spostiamo in avanti, e arriviamo 

invece al punto 3 che è l'approvazione verbali sedute di Consiglio Comunale. Questo

3 Punto 3 ODG

3 – APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE DI CONSIGLIO 

COMUNALE DEL 23 E 30 MAGGIO 2024; 3, 4, 5 E 11 GIUGNO 

2024

è il punto 3 all'ordine del giorno che prevede l'approvazione dei verbali della seduta di 

Consiglio Comunale del 23 e 30 maggio 24 e del 3, 4, 5 e 11 giugno 2024.  Non
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

sono pervenute osservazioni in merito, pertanto questi verbali vengono considerati approvati.  

Chiudiamo il punto 3 e passiamo al punto 4 all'ordine del giorno.

4 Punto 4 ODG

4 – RATIFICA DELLA DELIBERAZIONE DI GIUNTA COMUNALE 

N. 138 DEL 5/06/2024

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Il punto è ratifica della deliberazione di Giunta comunale n. 138 del 5 giugno 2024.  Illustra 

l'Assessore Benetti, prego Assessore. Ah ecco Consigliere Toia ha chiesto la parola?

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Se posso un istante, non partecipo all'approvazione dei verbali, non intendo approvare.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Va bene, prendiamo atto, mettiamo a verbale.

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Ottimo, grazie.  Prima mi ha chiamato non ho capito per cosa.
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Era  ancora aperto il suo intervento, quando invece lei aveva detto che l'aveva chiuso, quindi 

ho chiuso io il suo intervento, era già finito comunque. Allora, anche adesso in questo caso 

dovrebbe chiudere il suo intervento perché se no resto sempre... Vediamo cosa succede. Ha 

schiacciato? Non termina. Tolgo io a questo punto. Dal microfono dell'Assessore Bianchi parla 

l'Assessore Benetti e illustra la delibera al punto 4, prego.

LUCA BENETTI
Assessore

Buonasera a tutti e a tutte, e a chi ci segue da  casa, a chi è  qua in aula con noi.  

Sostanzialmente andiamo a illustrare una ratifica di una delibera di Giunta nel quale andiamo 

a fare una variazione, sappiamo bene che da TUEL in determinati casi di urgenza si possono 

fare variazioni di Giunta salvo poi dover essere ratificata entro 60 giorni in Consiglio 

Comunale.  Come al solito andrò a presentare questa delibera di Giunta, questa ratifica 

dividendola in tre parti. La prima è la locazione dell'avanzo vincolato che è stato richiesto 

diversi settori, la seconda è una variazione di parte corrente, la terza invece una variazione di 

parte in conto capitale. Ripeto, a seguito dell'approvazione anche appunto del rendiconto 

prima ancora del riaccertamento dei residui ci è concesso allocare, quindi stanziare e vedere 

quote di avanzo vincolato per determinate partite, in particolar modo quelle contenute nella 

variazione sono le seguenti: dirigente Polizia Locale ci chiede di stanziare di fatto la quota di 

avanzo a destinazione vincolata dai proventi sanzioni amministrative per 23.859 euro quale 

quota di cofinanziamento prevista dal decreto regionale per l'assegnazione del contributo per 

l'incremento del parco automezzi della Polizia Locale.  Successivamente il segretario generale 

ci chiede di fatto di stanziare avanzo contributi al Ministero dell'Interno per l'iniziativa sulla 

legalità per 11.782 euro, e infine un avanzo vincolato dal servizio progettazione mobilità 

relativamente a una quota di cofinanziamento per 8.000,00 euro per la progettazione di un 

laboratorio per bambini a zona scolastica e Piazza Vittorio Veneto a seguito anche della 

riqualificazione della stessa con l'urbanistica tattica. Per quel che riguarda invece le variazioni 

di bilancio previsione di parte corrente, è sempre il settore Polizia Locale ci chiede di 

prevedere sull'esercizio 24 risorse 20 mila euro in entrata relativa al contributo che ho 

appena accennato per l'allargamento, l'ampliamento di fatto del parco automezzi della Polizia 

Locale. Successivamente ci ha chiesto di prevedere in entrata titolo IV la patrimonializzazione 
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di quella che è il nuovo valore di fatto della sede del comitato Croce Rossa Italiana a seguito 

della opera di ristrutturazione eseguita dalla stessa che acquisisce un nuovo valore di un 

milione e trecentomila euro, e infine i servizi della persona ci chiedono di prevedere ulteriori 

risorse per l'incremento di fondi per l'implementazione di centri accoglienza straordinaria 

anche noti come CAS, per 158.000 sul 2024, 329 sul 25 e 329 sul 26 chiaramente a seguito di 

un'entrata analoga da trasferimento. Servizio progettazione mobilità invece ci chiede di 

meglio allocare tutte le spese previste a titolo di canone concessorio reticolo idrico anche 

legato a una delibera che poi vedremo in seguito legata appunto al canone concessori degli 

stessi per poter avere le risorse sui loro capitoli, andando di fatto a operare delle piccole 

riduzioni, si parla di poche migliaia di euro, sia sui capitoli stessi sia sul 24 che il 25 e il 26 per 

poter avere la copertura anche relativa alla delibera che vedremo dopo.  Sempre il servizio di 

progettazione mobilità ci chiede di meglio allocare e spostarle in particolare dal titolo II al 

titolo I 40 mila euro per il progetto Primus legato all'incentivo, che sta dando  ai cittadini per il 

bonus acquisto di bici elettriche. Il servizio progettazione PNRR invece ci chiede per quel che 

riguarda le spese in conto capitale 95 mila euro per l'illuminazione del Parco Falcone 

Borsellino lato campo da basket per intenderci, 45 mila euro per la riqualificazione di 

illuminotecnica del parcheggio via Gaeta, 100 mila euro per le Torri Faro del campo in via Pace 

e successivamente anche 265 mila euro di cui 92 sul 24, 133 sul 25 a copertura della quota di 

Iva relativa al finanziamento PNRR per il nuovo impianto natorio. Sapete bene che quando 

diciamo il nostro investimento e il finanziamento PNRR ad esso collegato va a valere su 

un'opera di fatto che poi avrà anche la fetta commerciale l'IVA non può essere coperta dal 

fondo PNRR stesso quindi dobbiamo prevederla noi. Per quel che riguarda le variazioni 

chiaramente di parte corrente ES sono diciamo variazione di maggiore entrata, oppure una 

variazione in qualche modo di maggiore spesa ma correlata a una maggiore entrata appunto 

pari o uguale. Per quel che riguarda, invece la parte in conto capitale è se vengono finanziate 

per un totale di 372.000 di cui 100 mila euro con permessi a costruire e oneri urbanizzazione 

di fatto, e 272.000 con avanzo libero, grazie al fatto che abbiamo approvato il rendiconto e 

quindi adesso è diventato disponibile.  Con questo brevemente ho illustrato questa delibera, 

lascio a lei Presidente, grazie.
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Assessore.  E' aperta la discussione, chi si prenota? Prego. Non ci sono prenotazioni 

pertanto passiamo alle dichiarazioni di voto. Dichiarazione di voto nessuna bene, allora 

passiamo allora alla votazione.

VOTAZIONE

la votazione.  Si può votare prego. La votazione si è conclusa favorevole 14 voti contrari 5 la 

delibera è approvata.  E'  necessaria

Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Borgio Sara, Bosetti Simone, Brambilla Mario, Bonfrate Eligio, Sambati Valeria, Sassi Antonio, 

Garavaglia Paolo, Silvestri Umberto, De Lea Aurora, Pontani Anna, Pigni Giacomo, Radice Lorenzo, 

Boggiani Giuseppina, Taormina Umberto

Contrari █████  5
Colombo Franco, Amadei Federico, Munafò Letterio, Grillo Gianluigi, Carvelli Stefano

Astenuti   

Non votanti   

VOTAZIONE

l'immediata eseguibilità. Apriamo adesso la votazione per l'immediata eseguibilità, prego potete 

votare. Allora posso chiudere la votazione con 14 favorevoli e 5 contrari, astenuti, quindi anche la 

l'immediata eseguibilità è approvata.  Chiudo la votazione. Non è possibile alcune persone devono 

ancora votare. Sì, c'è il Consigliere Toia Francesco che deve votare ancora. Comunque per chiudere 

la votazione a questo punto devo estrometterla dal voto. Ok la votazione adesso si è conclusa con 

14 favorevoli e 5 contrari, chiudo la votazione. Passiamo



Comune di

Legnano

CONSIGLIO COMUNALE DEL 9 LUGLIO 2024 del 09 luglio 2024

Punto 5 ODG 

5 – VARIAZIONE AL BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 –

APPLICAZIONE DI AVANZO DI AMMINISTRAZIONE

COMUNE DI LEGNANO 20

Totale dei presenti: 20

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Taormina Umberto, Sambati Valeria, Brambilla Mario, Bonfrate Eligio, Pigni Giacomo, Borgio Sara, 

Garavaglia Paolo, Sassi Antonio, De Lea Aurora, Bosetti Simone, Silvestri Umberto, Radice Lorenzo, 

Pontani Anna, Boggiani Giuseppina

Contrari █████  5
Colombo Franco, Grillo Gianluigi, Carvelli Stefano, Munafò Letterio, Amadei Federico

Astenuti   

Non votanti █  1
Toia Francesco

5 Punto 5 ODG
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APPLICAZIONE DI AVANZO DI AMMINISTRAZIONE

al punto successivo punto 5 dell'ordine del giorno:  "Variazione al bilancio di previsione. 

Applicazione di avanzo di amministrazione".

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Prenotazioni? Assessore Benetti sempre dalla postazione dell'Assessore Bianchi, prego,

LUCA BENETTI
Assessore

Buonasera a tutti e a  tutte. Allora, mentre quella di prima di fatto era una ratifica di una 

variazione di Giunta che noi avevamo fatto per motivi di urgenza e poi ratificante entro 60 

giorni da TUEL,  questa essendo che avevamo anche un Consiglio Comunale in programma e 

che comunque era anche una variazione abbastanza sostanziosa., abbiamo preferito di fatto 

portarla direttamente in Consiglio di modo che sia una variazione eseguita di fatto nella sede 

stessa che di solito anche preposta a atti di questo tipo.  Questa quindi è la sostanziale 

differenza con quella di prima.  Al netto di questa differenza più formale che di fatto di 
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sostanza effettivamente, andrò a presentare questa variazione molto più corposa anche di 

quella precedente, dividendola nelle stesse categorie, quindi applicazione di avanzo vincolato 

per la prima parte, variazione di parte corrente, poi variazione in conto capitale che avendo 

all'interno questa delibera l'applicazione della quota di avanzo libero che abbiamo di una 

grande quota avanzo libero che abbiamo sbloccato a seguito di  approvazione e rendiconto, 

diciamo diventa anche molto corposa. Parto quindi dall'inizio, sostanzialmente per quel che 

riguarda l'applicazione di quote di avanzo vincolato c'è stato richiesto dal servizio risorse 

umane di applicare su titolo primo in particolare sul programma 11, quindi altri servizi 

generali, la quota vincolata e avanzo di amministrazione, risultante dal rendiconto al 31 

dicembre 23 di 18.464 euro relativa ai risparmi sul salario accessorio da retribuire sul fondo 

incentivante del 23 che verrà erogato di fatto a breve nel 2024. Una quota di avanzo vincolato 

analoga ci ha  sempre richiesto il servizio Risorse Umane per 66 mila euro relative ai risparmi 

su  (incomprensibile) accessorio da attribuire  al fondo incentivante, questa volta relativo al 

2024, quindi il fatto una parte verrà erogata quest'anno,  una parte del 2025.  Vi è poi la 

richiesta sempre al servizio risorse umane di applicare quote avanzo vincolato per quel che 

riguarda tutte le progressioni orizzontali 2023 che sono già state allocate in diversi capitoli 

per chi poi ne beneficiano all'interno del nostro ente per 49.056,00 euro, e sempre dal servizio 

personale ci è richiesto di applicare una quota di 667 mila euro e attiva rinnovo contrattuale 

dirigenti dipendenti comunali a seguito anche di quello che sarà poi la sottoscrizione nuovo 

dell'adeguamento e contratto di fatto con contratto collettivo, di fatto l'attribuzione di questa 

cifra.  Per quel che riguarda i servizi alla persona di fatto ci ha richiesto di meglio allocare 

alcune voci relative ai capitoli dell'azienda Sole, voci relative ai capitoli interventi per l'infanzia 

nido e interventi per la visibilità, interventi per gli anziani e i servizi ausiliari all'istruzione, 

questo per riallineare rispetto a quello che erano le previsioni iniziali dell'azienda Sole che 

come di fatto anche noi quando facciamo il bilancio di previsione sono appunto previsioni che 

poi in corso d'anno noi lo faremo tra e un paio di settimane per l'assestamento, vengono di 

fatto riallineate a quelli che poi sono i costi reali all'interno dell'anno, quindi c'è stato richiesta 

questa variazione compensativa somma zero per spostare da un capitolo all'altro e allinearle 

quelle che sono le previsioni dell'azienda Sole stessa. Allo stesso tempo sempre al servizio 

della persona ci è richiesta un'altra variazione di parte corrente, ovvero l'incremento sempre 

sul programma 01 interventi per l'infanzia minori per l'asilo nido di 350 mila euro, per le 

risorse relative alla spesa per il ricovero di minori non accompagnati, e finanziate queste da 

pari entrate da contributo statale sempre per 350 mila euro che andiamo anche a riconoscere 

in questa variazione.  Dal servizio di gestione e manutenzione edilizia pubblica strade ci è 

richiesto di prendere sull'esercizio 2024 maggiore acquisizione gratuita di strade comunali 
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per 10.000 euro, e poi di meglio allocare 110 mila euro per il rifacimento del manto stradale 

facendo variazioni interne ai loro capitoli di loro competenza, stessa cosa relativamente 

all'appalto Global per il riscaldamento, quindi manutenzione legate al riscaldamento. Al tempo 

stesso ci è richiesto e vengo alla parte  anche più corposa di questa delibera di Giunta, quindi 

l'allocazione di avanzo libero e di quota poi di avanzo vincolata per investimenti di fatto di 

riconoscere un cambio di fonti di finanziamento per 2.287.000,00 euro a delle opere che 

erano state già previste nel bilancio di previsione che abbiamo votato a dicembre dell'anno 

scorso, che però non avendo ancora sbloccato l'avanzo libero a seguito dell'approvazione  

rendiconto potevamo finanziare solamente con alienazione immobiliare con mutui di altro 

tipo che però adesso andiamo a togliere di fatto cambiando la fonte finanziamento a 

finanziare queste opere attraverso avanzo libero. Ripeto, la somma totale è di 2.287 mila 

euro, in delibera poi quindi anche per chi ci segue da casa online statuto comunale si possono 

trovare tutto l'elenco delle varie opere che andremo a finanziare, io per brevità vi esporrò 

quelle superiori ai 100 mila euro, specificandovi anche la cifra relativa, interventi di 

riqualificazione stradale quest'anno per 430 mila euro, riqualificazione di Piazza Mercato per 

300 mila euro, rete verde del commercio relativa al rifacimento della Piazza del Redentore 

alla chiesa di Legnarello per 400 mila euro, manutenzione straordinaria patrimonio comunale 

e stabili scolastici per 110 mila euro, manutenzione straordinaria patrimonio comunale in 

Global Service per 100 mila euro, potatura straordinaria e quindi il patrimonio arboreo per 

100 mila euro, giardini attrezzati, giochi e altri beni, quindi rifacimento di parchi giochi e 

giardini attrezzati al fine appunto di sistemare quello che c'è da sistemare e prendersi cura 

appunto di questi beni per cento mila euro, interventi di riqualificazione tetti  degli stabili 

scolastici per 150 mila euro.  Oltre a queste voci di cui ho letto ripeto solo quelle maggiore 

uguale a 100 mila euro per  una lista completa si può tranquillamente trovare appunto 

all'interno della delibera sul sito comunale, vi è poi oltre quindi a questi due milioni due cento

mila euro che erano relativi a una variazione di fonte di finanziamento, quindi erano opere già 

previste che avevamo già avuto modo di discutere nel piano degli investimenti e per quelle 

superiori a 150 mila euro anche nel Piano Triennale opere pubbliche, si va poi anche a 

investire altri due milioni tre cento cinquantacinque mila euro questa volta per opere 

completamente nuove che di fatto si vanno a riconoscere in questa parte dell'anno e che 

verranno poi diciamo impegnati, le cui cifre verranno impegnate poi nella restante parte 

dell'anno.  Anche in questo caso la lista è ancora più lunga, vi leggo solo le opere maggiore 

uguale a 100 mila euro. La prima è la riqualificazione di Piazza San Magno per 100 mila euro, 

riqualificazione allo stabile dell'ex Accorsi per 560 mila euro, manutenzione straordinaria al 

centro Pertini per 100 mila euro, manutenzione impianti stabili comunali in Global Service per 
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150 mila euro, manutenzione straordinaria del verde per 100 mila euro, e riqualificazione del 

corpo bagni delle scuole Dante Alighieri per 140 mila euro. Tutti questi investimenti, quindi 

avente somma di circa 4.643.000,00  euro verranno finanziati con per 150 mila euro con 

avanzo vincolato da oneri, quindi a proventi edilizi e per 4.493.000,00  euro invece da avanzo 

liberamente disponibile che abbiamo sbloccato a seguito dell'approvazione rendiconto.  Con 

questo lascio la discussione in aula e grazie Presidente.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie A. sessore E' aperta la discussione, chi vuole prenotarsi? Prego. Consigliere Giacomo 

Pigni a lei la parola, prego.

GIACOMO PIGNI
Consigliere - Partito Democratico

Sì, brevemente ci tenevo a spendere due parole su quanto esposto dall'Assessore Benetti. 

Diciamo che questa è un'occasione per andare a vedere come  - come dire - una lista di 

interventi che potrebbero sembrare ordinari in realtà rispondono ad una logica ben precisa ad 

una visione di città che con coerenza si sta portando avanti. In particolar modo volevo citare 

alcune delle voci, alcuni degli interventi che che troviamo all'interno della delibera esposta 

dall'Assessore in particolar modo per la delega che ho anche in Consiglio le risorse stanziate 

per la manutenzione e la valorizzazione di aree giochi e aree cani. Sulle aree giochi fatemi 

spendere qualche parola perché si è ottenuto un piccolo grande risultato recentemente, cioè 

la riqualificazione di due parchi che erano bloccati è in stato di abbandono da anni, per come 

era stato diciamo intavolato il rapporto con il soggetto privato che doveva intervenire su 

quelle aree, mi riferisco al parco di via Montecassino, quello di via San Bernardino, stiamo 

parlando di segnalazioni che ci arrivano da anni e che per un approccio nuovo su queste 

materie siamo riusciti a restituire alla città, e adesso appunto all'interno di questo delibera 

troviamo delle risorse per quanto riguarda sempre queste aree che ripeto sono luoghi ordinari 

ma che cambiano la qualità della vita dei cittadini.  Sempre in questo ambito ci tengo a 

valorizzare un intervento di cui si è parlato tanto anche sui giornali, ormai un po' di tempo fa 

che era quello dello Skatepark.  Verrà realizzato, ci sono le risorse appunto individuate 

all'interno di questa applicazione dell'avanzo, e verrà restituita anche in questo caso un'area 

che era in disuso da anni, purtroppo si era voluto far passare l'idea che noi andassimo a 
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togliere quell'area quando quell'area era di per sé inagibile, inutilizzabile e sicuramente non in 

10 minuti, però la stiamo restituendo la città e la restituiremo ovviamente ammodernata e 

più bella di prima. Un piccolo accenno a quello che sono luoghi di incontro.  Si sta puntando 

tanto, ripeto con una visione ben chiara sulla valorizzazione di quelli che sono i luoghi di 

incontro in una città, mi riferisco alle scuole innanzitutto, ogni volta che ci troviamo in questo 

Consiglio Comunale in un modo o nell'altro parliamo di interventi che vengono fatti o con le 

scuole o sulle scuole, luoghi di incontro come centri civici, e mi vien da dire anche un 

intervento che diciamo penso anche che la città aspetti, cioè di valorizzazione di quella che è 

una bellissima Piazza già viva che è quella di piazzale Redentore. Durante il palio ho visto 

quanto è bella quella piazza e sono sicuro che con questo intervento partendo da queste 

risorse possa diventare un luogo di incontro ancora più bello, proprio per rafforzare quello che 

è la ricchezza principale della nostra città, cioè i legami tra Legnanesi e la città di Legnano e il 

resto insomma del territorio. Quindi ringrazio per il lavoro svolto e avanti così.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Pigni.  Qualcun altro vuole intervenire? Nessuno. Consigliere Carvelli a lei la 

parola, prego. Intanto ben tornato. Grazie per essere tornato appunto.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Grazie a voi, spero che mi sentiate. Sì, anche io volevo dire due parole su questa delibera per 

l'applicazione dell'avanzo di bilancio. Io ho avuto diciamo la costanza di mettermi a leggere un 

attimino anche tutti i piccoli interventi presenti in delibera proprio per capire dove andranno 

utilizzati i soldi, come verranno utilizzati questi soldi.  E' su questo che mi vorrei soffermare 

un attimo. È vero, ci sono molti interventi, alcuni sono anche evocativi come richiamo perché 

sono  interventi che possiamo dire che almeno dal punto di vista nominale della città, aspetta 

o quantomeno ha delle aspettative su di essi ma il problema degli interventi che io ho letto, 

almeno questa è l'idea che mi sono fatto io, non è se questi interventi sono stati messi in 

lista, quindi diciamo sono in lizza di essere realizzati, ma il come saranno realizzati, e vi faccio 

un esempio pratico che si basa sulle ultime mie informazioni tra l'altro ricevute in merito.  In 

questa lista, io ho visto che sono previsti ad esempio circa 40 mila euro per rifacimento di 

parcheggi di via Pilo, e 50 mila euro circa per quelli di via 29 Maggio, sappiamo il perché sono 
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investiti questi denari per il rifacimento di questi parcheggi, insomma ne abbiamo anche 

discusso e non voglio tornare nel merito della questione, però ciò che in questo momento non 

viene detto e io ne ho ricevuto notizia, quindi ne approfitto per dichiararlo in modo tale che 

possa essere smentito, ad esempio per quello che riguarda i parcheggi di via XXIX Maggio a 

me è giunta voce che sarebbe orientamento di questa Giunta fare parcheggi retroversi da via 

della Vittoria fino a via Mazzini, quindi un pezzo che è stato ben superiore a quello che 

avevamo discusso anche in questo Consiglio Comunale.  E' per questo che io sottolineo che 

non basta avere una lista di interventi sicuramente interessanti da fare ma conta come 

verranno realizzati questi interventi, perché se dovesse essere vera questa notizia che mi è 

giunta, mi permettete la battuta, la vostra visione di città è una visione di città retroversa, non 

è poi tanto il massimo.  Chiudo il mio intervento per adesso, grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie consigliere Carvelli.  ci sono altri interventi? Passiamo

DICHIARAZIONE DI VOTO

Allora alle dichiarazioni di voto.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Chi si vuole prenotare prego. Consigliere Carvelli a lei la parola.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Grazie Presidente. Così ne approfitto per familiarizzare con questo strumento che da casa 

non avevo ancora provato, poi le darò in privato le mie impressioni.
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Riesce ad avvicinarsi un po' di più il microfono, così almeno... la  sentiamo meglio più vicino al  

microfono.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Non volevo presentare il mio faccione, chiedo scusa.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Purtroppo però le esigenze tecniche si faranno sopportare anche questo. Allora

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

torno un attimino sul punto della delibera subito. È chiaro che questa è la tipica delibera che 

poi va diciamo così, a caratterizzare la vostra azione amministrativa andando ad allocare delle 

risorse per tutto quello che voi avete previsto per la città, sono quelle delibere che sono sono 

scontate, perché quando parliamo di visione della città che poi fondamentalmente è il fulcro 

dell'azione politica della vostra maggioranza e della nostra visione come opposizione, è chiaro 

che i denari vengono spostati diciamo su bandierine che difficilmente sono compatibili, forse 

qualcuna compatibile c'è perché se parliamo chiaramente di interventi su scuole, se parliamo 

di interventi sul rifacimento di piazza mercato o altri stabili comunali sicuramente da un punto 

di vista anche prettamente politico, possiamo essere d'accordo su investire dei denari su 

interventi di questo tipo, è chiaro che poi la maggioranza, insomma gli interventi in verità 

vanno in direzione di una visione di città che noi quantomeno non riteniamo nostra e quindi a 

maggior ragione anche in questa occasione siamo costretti a bocciare senza troppe riserve 

questo tipo di delibera.
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie a lei Consigliere Carvelli.  Ci sono altre dichiarazioni di voto? Se non ci sono io passerei 

alla votazione. Prego,

VOTAZIONE

possiamo votare. si Per poter chiudere la votazione se non vota devo estrometterla dal voto, la 

estrometto. Ok la votazione si chiude pertanto con 14 voti favorevoli, 5 contrari e astenuti. Anche

Totale dei presenti: 20

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Garavaglia Paolo, Brambilla Mario, Sambati Valeria, Borgio Sara, Bonfrate Eligio, Silvestri Umberto, 

Sassi Antonio, Pontani Anna, De Lea Aurora, Pigni Giacomo, Taormina Umberto, Bosetti Simone, 

Boggiani Giuseppina, Radice Lorenzo

Contrari █████  5
Amadei Federico, Carvelli Stefano, Munafò Letterio, Grillo Gianluigi, Colombo Franco

Astenuti   

Non votanti █  1
Toia Francesco

VOTAZIONE

qui l'immediata eseguibilità da votare.  Apro la votazione, prego. è mentre consigliere Ecco allora 

aspetti che vediamo un po' Consigliere Toia, le do la parola.
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FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Per non far parlare nessuno, c'è riuscito Presidente, lo sto provando stasera un sistema alla 

sua bassezza.  E' mezz'ora che mi sbraccio, ho prenotato l'intervento non mi ha dato la parola, 

è andato avanti con la votazione e fa finta che io non voti.  Ha stufato, o si sveglia o cambia 

mestiere.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Non ho visto nessuno prenotazione, mi spiace.

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Eh non ha visto nessuno, chissà dove guarda, se guarda il soffitto è ovvio che non vede che 

alzo la mano, devi guardare lo schermo.  E' mezz'ora che mi sbraccio, l'ha chiamato Munafò, 

l'abbiamo  chiamata in tre, nessuno è riuscito a captare lei.  Capita solo quello che vuole. 

Perfetto, se lo faccia da solo, si voti da solo,  voti anche lei per me, visto che è così 

democratico. E' mezz'ora che ho la mano alzata, mezz'ora, però lei tanto fa niente.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Mi spiace Consigliere Toia,  ma qui dal mio schermo, non appare. Mi dispiace se vuole 

intervenire...

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Non è contemplato nelle sedute istituzionali dispiaceri. Non so deve
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

intervenire oppure...

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Dovevo intervenire sulla dichiarazione di voto, cosa dico adesso, abbiamo già votato.  Se

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

vuole intervenire intervenga. Che

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

senso ha intervenire adesso. Se a me qui

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

non appaiono le cose. Adesso sentirò... Non l'ho

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

voluto io, o impara ad usarlo.  Dà  la possibilità a uno che è a casa di parlare, perché così io non 

ce la faccio. E'  la seconda volta che lo uso da casa (sovrapposizione di voci)  é il modo migliore 

per  imballare qualsiasi cosa, in aula insulta, a casa fa finta di non vedere. Va beh  lo dico io, lo 

dico io.  Cosa intende fare
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

adesso? Eh

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

non lo so, se le fanno fare la dichiarazione di voto dopo che ha  votato come la prende?

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

A questo punto la votazione è già stata fatta per cui, o lei vota, lei ha votato in questo caso? 

Dunque no, non ha votato. (sovrapposizione di voci) Io non ho ancora chiuso la votazione sulla 

dichiarazione di eseguibilità, sull'immediata eseguibilità, non ho ancora chiusa.

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Una roba inutile che votate da 4 anni sull'immediata eseguibilità,  una cosa che non è neanche 

prevista, ma non lo sappiamo ancora. Mi dica lei come lo prende? Dopo che avete votato 

tutto, ma prego faccia la dichiarazione di voto. No. ha

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

ragione non è possibile fare questa cosa. Solo che ripeto, quello che io vedo porto avanti, se io 

non vedo che ci sono prenotazioni non le vedo. E' quello che  mi preoccupa perché vede  solo

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

una parte di prenotazione. Guardi dice
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

qui anche il Consigliere Bosetti che anche lui è nelle stesse condizioni, nel senso che anche lui 

ha chiesto la prenotazione e non è apparsa. Ribadisce

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

che il problema è lei.  Come siamo messi, manco le prenotazioni vediamo. Allora facciamo

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

parlare il Consigliere Munafò adesso.  Allora chiudo il suo intervento Consigliere Toia e parla il  

Consigliere Munafò.

LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

Guardi che anche io avevo chiesto la  parola  per la dichiarazione di voto. Per cercare di votare 

la prima, per votare, e però purtroppo voi o siete disattenti o, questo sistema è inefficace e 

dovete eliminarlo, perché se no così non possiamo andare avanti.  Francamente io ho avuto 

modo di parlare con Toia quando si doveva votare, quando ha detto votiamo, io l'ho chiamato 

perché l'ho visto sul quadro che non esisteva, ho chiesto la parola e non me l'avete data.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Non gliel'ho data perché non compariva la sua prenotazione nella macchina.  Allora senta 

Consigliere non c'è nessuna intenzione di non dare la parola ai Consiglieri comunali, ci 

mancherebbe altro.  Questo è l'elemento di base.  Adesso guardi... Avrebbe
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LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

votato tutte e due le volte. Sì,

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

abbiamo votato, ma io apro.. Consigliere Munafò...  Io apro la votazione, io apro la votazione 

quando vedo che non ci sono più dichiarazioni di voto.

LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

Io la votazione non l'ho fatta, poi ho chiesto la parola. Evidentemente

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

o lei ha chiesto in ritardo, dopo che io ho aperto la votazione, o altrimenti c'è un fattore 

tecnico che andremo a risolvere.  Io

LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

nella prima votazione, mi scusi io  ho votato.  Io non ho votato per  l'immediata eseguibilità, 

perché ho chiesto la parola e non me l'avete data. Ho cercato di parlare con lei e non siete  

riusciti a darmi la parola. Le volevo dire,  guardi che Francesco è collegato ma non lo vedete, 

quindi cercate di intervenire voi. Adesso

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

do la parola al Consigliere Bosetti che anche lui si è trovato nella stessa condizione, quindi 

sentiamo anche lui. Fa
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LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

parte della maggioranza non cambia niente.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Non cambia niente, nel senso che appunto adesso vediamo un po' cosa ha da dire il 

Consigliere Bosetti.

SIMONE BOSETTI
Consigliere - Insieme per Legnano Legnano Popolare

Grazie Presidente. Il Consigliere  Bosetti non si è trovato nelle stesse condizioni, siccome 

avevo davanti lo schermo, il Consigliere Bosetti si è prenotato probabilmente con un paio di 

secondi in ritardo dopo che le hai schiacciato il pulsante. Infatti il mio nome era apparso per 

primo. Dopodichè c'era quello del, non ricordo se il Consigliere Toia o il  Consigliere Munafò.  

Abbiamo sbagliato, io personalmente e di conseguenza anche gli altri perché erano in ritardo 

tanto quanto me, abbiamo sbagliato, siamo andati in ritardo e abbiamo perso il turno 

dell'intervento. Basta. Il  sistema, possiamo dire che le connessioni, però la connessione non è 

responsabilità del Comune, la connessione è responsabilità di fuori e va bene. Detto questo 

non credo che ci sia questa cosa incredibile. Io che ero il primo, per cui se lo ero io erano anche 

gli altri, ero in ritardo, un paio di secondi non di più, succede. Basta, ho perso l'intervento.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Va bene. Allora adesso mi sembra che si sia chiarito cosa è successo, ridò la parola al 

Consigliere Toia se ha ancora da dire e poi al Consigliere Muanfò, dopodiché chiudiamo la 

questione. Prego. Consigliere Toia prego.
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FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

La questione può essere risolta solo se lei è un po' più attento. Caro Consigliere Pigni, il suo 

ragionamento potrebbe essere se qualcuno avvertisse anche quelli a casa che si sta aprendo 

la votazione, quindi non si dà neanche la possibilità di prenotare mi permetto, ma è un 

sistema fatto apposta.  Abbiamo speso non so quanti quattrini per mettere questo sistema, 

così Silvestri regna sul Consiglio, dà la parola a chi vuole lui, dà del deficiente a chi vuole lui ed  

esce, e finisce così, perfetto.  E' quello che voleva. Era lì, era in crisi, gli avete dato sto aiutino 

pessimo di questo strumento davvero di bassissimo livello, e comunque è un'impostazione 

che si può dare la possibilità, visto che lei Presidente è molto distratto e poco preparato, ci 

può dare la possibilità al sistema, a chi è a casa di intervenire dopo di lei.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Abbiamo capito. Adesso faccio parlare il Consigliere Munafò.

LETTERIO MUNAFÒ
Consigliere - Forza italia - Capogruppo

Presidente, io non ho da parlare, io voelvo fare un intervento per quanto riguarda il discorso, 

non come intervento, come dichiarazione di voto, e io avevo schiacciato il pulsante che volevo 

parlare, ma nel contempo ho cercato di parlare con il Consigliere Toia per dire "Ma tu che fai, 

non voti?" perché anche in quella precedente lui mi ha detto "Io ho schiacciato il pulsante, non 

riesco a parlare perché volevo fare la dichiarazione di voto". Probabilmente Consigliere

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Munafò lei ha schiacciato il pulsante qualche secondo dopo che io ho detto... Guardi che il 

sistema non è che si adegua a singole persone, è così. Se io dico apro la , basta, finito le 

dichiarazioni di voto non si possono più fare, è questo.  Se lei ha schiacciato il pulsante un 

secondo dopo è come se l'avesse schiacciato anche un'ora dopo, non cambia niente. Vabbè 

adesso facciamo così per le prossime volte la dichiarazione di voto, lascio un po' più di tempo 
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prima di passare alla votazione in modo tale che anche chi all'ultimo minuto, l'ultimo secondo 

vuole fare la dichiarazione ha la possibilità di farlo.  Consigliere Toia interrompiamo la 

discussione ancora perché se no qui non finiamo più.  Quindi adesso da questo punto di vista 

abbiamo visto com'è la situazione, devo ritornare alla votazione.  La votazione si è conclusa 

con 14 voti favorevoli, e 4 contrari.  Si è chiusa con 14 voti favorevoli, 4 contrari, quindi è stata 

approvata l'immediata eseguibilità. Adesso chiudo la votazione. Qualche persona deve ancora 

votare, e quindi.... bene. quindi può votare Consigliere Toia e Consigliere Munafò Letterio 

siamo in attesa del vostro voto.  Prego. Può  votare perché la votazione sulla immediata 

eseguibilità non si è ancora chiusa, perché lei non ha ancora votato, così pure il Consigliere 

Toia. non è Così cosa Facciamo così Mettiamo a verbale la sua votazione in modo tale che lei 

me la dice a voce. Sì, adesso lei me la dice a voce, Questo voto è contrario, lo mettiamo a 

verbale, lei adesso a questo punto lo tolgo dalla votazione, però a verbale abbiamo messo che 

il suo voto sull'immediata  eseguibilità è contrario, quindi è è garantito il suo voto. La stessa 

cosa dicasi per il Consigliere Toia, se vuole. Consigliere Toia.

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Stavo chiamando il Consigliere Munafò per  dire che io non ho nessun tasto di votazione, non 

l'ho mai avuto.  Come è possibile, guardi.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

L'ha sempre avuto,  ha sempre votato no? Vabbè, senta adesso per chiudere questa 

votazione accogliamo il suo voto, se lei dichiara il suo voto. Vuole dichiarare il suo voto? Allora 

siccome io non è che posso stare qui a fermare tutto perché c'è questo problema qui, le  sto 

dicendo per risolvere questo problema qui è sufficiente... che lei dichiari il suo voto. Lei vuole 

dichiarare il suo voto oppure no? Io

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

voglio votare. E
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

allora voti. E io cosa devo dire?

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Non c'è il tasto, lo capisce o è difficile come concetto? È

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

sempre stato per tutti, non è che io sono lì a casa sua a vedere. Allora a questo punto 

chiudiamo la votazione, la estrometto dalla votazione e  dopodichè... Sì, o lei dichiara questo 

voto o io la devo estromettere, non è che ci sono tante storie. Ma perché  mi deve 

estromettere,  non

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

mi ha fatto votare.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Le sto dicendo dichiari il suo voto, dichiari il suo voto, lo dichiari.  Dica se vota contrario o 

favorevole.  E' messo a verbale per cui diciamo se c'è qualche problema di carattere tecnico il 

verbale sostituisce.  Scrive

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

quello che vuole lei nei verbali.
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Vota o non vota? Lo dichiara il suo voto o no? Non lo dichiarail voto. Non riesco a capire 

perché

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

io devo essere l'unico che non ha il tasto.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

E non lo so, mi spiace che sia così.

FRANCESCO TOIA
Consigliere - Toia Sindaco - Capogruppo

Ripeto, non fa parlare, non fa votare, esclude dalle votazioni, faccia tutto quello che vuole.  

Mettiamo a verbale anche questo.  Mettiamo verbale

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

che lei non dichiara il suo voto. Cosa devo dire, questo mettiamo a verbale.

VOTAZIONE

Estrometto dal voto, quindi si chiude la votazione con 14 voti favorevoli, 4 contrari,  l'immediata 

eseguibilità  è stata approvata.
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Totale dei presenti: 20

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Brambilla Mario, Bonfrate Eligio, Sambati Valeria, Borgio Sara, De Lea Aurora, Radice Lorenzo, 

Silvestri Umberto, Pontani Anna, Bosetti Simone, Taormina Umberto, Garavaglia Paolo, Pigni 

Giacomo, Sassi Antonio, Boggiani Giuseppina

Contrari ████  4
Carvelli Stefano, Colombo Franco, Amadei Federico, Grillo Gianluigi

Astenuti   

Non votanti ██  2
Munafò Letterio, Toia Francesco

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Chiudiamo il punto all'ordine del giorno, punto 5, chiudo il punto e passiamo al punto 6 

all'ordine del giorno.

6 Punto 6 ODG

6 – AZIENDA SPECIALE CONSORTILE "CSBNO" –

APPROVAZIONE ATTI FONDAMENTALI PER L'ANNO 2024

"Azienda Speciale Consortile, CSBNO approvazione.  Atti fondamentali per l'anno 2024". 

Interviene il Consigliere, l'Assessore Bragato, prego Assessore Bragato.

GUIDO NICCOLÒ BRAGATO
Assessore

Buonasera. Grazie.  Buona sera a tutti e a tutte anche da parte mia.  Allora, abbiamo 

affrontato il tema in Commissione pochi giorni fa, ovviamente vado a illustrare il momento 

magari sintetizzando alcuni punti e facendo invece riferimento ad alcune questioni emerse in 

Commissione.  Stiamo parlando degli atti fondamentali del CSBNO  delle aziende speciali che 

fornisce il nostro servizio bibliotecario, quindi consuntivo dell'anno 2023 e budget dell'anno 

2024.  Cominciamo subito come Commissione dal dire che la situazione evidenzia il 
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mantenimento di un equilibrio come già realizzato sino  agli ultimi anni, ma anche il 

mantenimento di una precarietà di questo equilibrio e quindi di una certa delicatezza nei punti 

in particolare per quanto riguarda lo stato patrimoniale dell'azienda, che è meritevole di 

attenzione come poi si vede anche nella relazione del CdA in particolare ai documenti.  Il CdA  

che ricordo peraltro in scadenza, sta scadendo il mandato quinquennale di questo CdA,  lo 

riporta più volte nella propria relazione sottolineando come il suo ruolo sia stato quello di 

consolidamento o meglio di raggiungimento di un equilibrio che era saltato negli anni 2018-

19 in particolare, poi consolidamento di questo equilibrio in una fase che transitoria, ma come 

dicevo in Commissione qui ci limitiamo ad analizzare i conti ovviamente dell'ultimo anno 

consuntivo 23 e budget 24.  Parto ovviamente dal consuntivo anche perché il budget 2024 ha 

un'impostazione che in larga parte consiste nel rovesciamento di questi ricavi del 23 sul 24, 

salvo poi introdurre alcune misure che dopo vediamo.  Sottolineo due criticità in particolare 

ancora evidenti, in questo consuntivo che chiude con 6 milioni 878 mila euro di ricavi, e 6 

milioni 728 mila euro di costi che però con l'applicazione di oneri  finanziaria imposte che sono 

pari a poco meno di 150 mila euro, ma come detto il sostanziale pareggio c'è un attivo di 

1.596,00 euro, poco meno o meglio la metà del 2023, ma francamente non credo che sia 

significativo per un raffronto di questo risultato perché si tratta di due risultati in sostanziale  

pareggio. Peraltro sottolineo ancora una volta che non è l'assenza di utili a preoccuparci, anzi 

dal punto di vista dell'azienda pubblica questo potrebbe essere teoricamente anche un punto 

a favore perché laddove ci fossero dei margini sull'attività operativa dell'azienda, ovviamente 

sarebbero poi da reinvestire in nuovi servizi, ma è appunto la situazione generale, soprattutto 

patrimoniale per cui di fatto questi investimenti non ci sono anche per mandato ricevuto dal 

CdA  all'assemblea sull'insediamento del 2019, perché ha seguito, non voglio entrare troppo 

nel particolare, anche perché come dicevo in Commissione non voglio parlare di un passaggio 

in cui non c'eravamo, ma a seguito della gestione precedente è stato dato mandato al CdA di 

limitare investimenti al massimo. Detto questo le due criticità sono il fatto che sia stata 

reiterata la misura di sospensione dell'ammortamento sul patrimonio librario come già 

avevamo visto l'anno scorso, quindi non ovviamente tutti gli ammortamenti, ma solo il 

materiale librario è stato il suo ammortamento, è stato sospeso anche nel 2023 e la 

prospettiva di un nuovo rinnovo contrattuale, l'anno scorso c'eravamo trovati con un bilancio 

che aveva visto una certa sofferenza per il rinnovo del contratto dei 97 dipendenti 

ovviamente del CCNL, poi fanno riferimento anche 97 dipendenti di CSBNO per il triennio 19 

20 21 arrivato in forte ritardo e con un aumento non previsto, è in corso del (audio disturbato) 

per il nuovo 2022 - 23- 24 e quindi questo potrebbe in teoria entro la fine del 24 apportare 

nuovi oneri sul bilancio.  La parte invece positiva di quanto realizzato qui mischio un po' il 
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ragionamento sul budget, è il fatto che questo ammortamento sospeso dei libri abbia 

permesso intanto di svalutare una serie di crediti inesigibili che stavano in bilancio da lungo 

tempo per circa 80 mila euro che quindi hanno pulito in parte la situazione reale del bilancio 

stesso, e poi l'accampamento di ulteriori 70 mila euro, meglio 70 mila euro più del previsto, 

quindi 120 mila euro nell'anno per il fondo rischi inclusione proprio del nuovo rinnovo 

contrattuale. Oltre a questo l'anno scorso c'eravamo lasciati con l'obiettivo dichiarato nel 

budget di 130 mila euro di contenimento dei costi, 100 erano già stati individuati all'atto del 

budget 2023- 30 era l'obiettivo che il CdA  si poneva lo scorso anno, l'obiettivo che è stato 

sostanzialmente raggiunto perché il contenimento dei costi si attesta sui 127 mila euro.  

Questo anche grazie all'uscita di tre risorse umane che non sono state rimpiazzate, ma sono 

state diciamo riviste le competenze in particolare sul controllo di gestione che è stato affidato 

ovviamente a costo minore a una consulenza esterna. Poi finalmente è partita anche 

un'azione di (audio disturbato)  per cui CSBNO ha partecipato a 13 bandi ottenendo il 

finanziamento in nove di questi progetti per circa 600 mila euro totali di ricavi, che non sono 

ovviamente tutti afferibili al 2023, ma sono ricavi sulla durata dei progetti, quindi su 23-24 e 

in parte anche 2025.  Ultimo elemento positivo da sottolineare è la riduzione dei crediti verso 

i soci. Questo per la dimostrazione diciamo che la revisione delle tempistiche sui pagamenti 

delle quote da parte dei Comuni soci sta dando i propri frutti, quindi all'atto della stesura del 

consuntivo rispetto all'anno scorso ci sono 680 mila euro circa di crediti verso soci, a fronte di 

un milione dell'anno precedente.  Tutto questo ovviamente deve proseguire e incrementarsi 

come azione di consolidamento del bilancio stesso nel 2024,  in Commissione abbiamo visto 

le misure che vengono proposte nel budget nel piano programma, ce ne sono alcune che 

riguardano un ulteriore contenimento dei costi che però anche questo è emerso in 

Commissione, e effettivamente arrivato a un punto praticamente finale, nel senso che 

l'intervento è stato particolarmente deciso sull'anno passato, se avete letto il piano 

programma si stimano ulteriori 24.500 euro di riduzione costi, ma più di questo sarà almeno 

nel breve termine difficile realizzare. Non entro nel merito di questi 24.500 euro, comunque 

avevamo visto in Commissione le voci principali.  L'azione principale per ottenere invece un 

margine ulteriore necessario posto come obiettivo del CdA di circa 40 mila euro è data dalla 

possibilità dalla messa in campo di tre azioni differenti che potranno essere realizzate anche 

in modo parziale e la cui combinazione dovrà garantire questo margine. In primis ovviamente 

come sempre ci si pone l'obiettivo di incrementare le commesse verso i Comuni soci (audio 

disturbato)   del 10%  ma alcuni comuni stanno attuando delle scelte che permettono 

all'azienda di prevedere un momento delle vendite, appunto, alcuni soci. Altri due obiettivi fra 

sei legati sono l'ingresso di nuovi soci e l'aumento delle vendite di servizi e di prodotti a non 
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soci, a esterni che ovviamente hanno anche una marginalità economica superiore.  Questi due 

elementi sono legati per un motivo molto semplice, perché ci sono già due dichiarazioni 

ufficiali di interesse a entrare a far parte della compagine sociale di CSBNO,  una del Comune 

di Varese, una che già ne ha già preso atto l'assemblea nell'anno passato e quindi sono stato 

intavolate delle trattative per arrivare a un'effettiva confusione del percorso, è l'ingresso 

come socio dell'intera provincia di Lodi.  Questo sarebbe un ingresso molto interessante 

perché permetterebbe innanzitutto di aumentare il capitale sociale che è fermo dal 2018, al 

ripristino del fatto patrimoniale che è di circa 460 mila euro, perché da statuto all'atto 

dell'ingresso di nuovi soci, ma vi faccio ovviamente devono conferire una quota di capitale 

sociale. Oltretutto sarebbe particolarmente interessante perché il CSBNO svolge già il servizio 

bibliotecario, nelle biblioteche della provincia di Lodi proprio dal 2018, per cui si tratterebbe 

sostanzialmente di trasformare queste vendite a esterni in servizi ai Comuni soci, con una 

certezza dei costi, dei ricavi già appunto consolidati negli anni e soprattutto è qui che si lega al 

terzo punto, liberando parte di quel 20% che come sapete nelle aziende in house  è riservato, 

o meglio è il massimo possibile di volume di vendite di servizi e prodotti ai Comuni ai non soci, 

non per forza Comuni, ovviamente non soci che oggi è praticamente saturato (audio 

disturbato) la provincia di Lodi.  Quindi la Provincia di Lodi (audio disturbato) dell'azienda 

andrebbe a aumentare quella quota dell'80% di vendita con i soci (audio disturbato) 

permetterebbe di andare a cercare potenziali clienti sul mercato. Il mercato che sembra 

esserci se è vero come vero che appunto ci sono queste due manifestazioni ufficiali di 

interesse (audio disturbato) Comuni della Lombardia, per cui diciamo che il problema non 

sembra essere quello della qualità del servizio tutt'altro, ma semmai come abbiamo detto 

quello della precarietà dei conti.  Chiudo, ricordando il voto dell'assemblea che è stato 

favorevole alla larga maggioranza sia sul consuntivo che sul preventivo, anche relativamente 

a quanto è stato detto in Commissione. Devo dire che io ho conosciuto questa azienda nel 

mio mandato da Consigliere una decina d'anni fa quando c'era una contrapposizione molto 

netta all'interno della compagine sociale su basi politiche, tra Comuni di colori diversi, devo 

dire che l'esperienza di questi tre anni e lo dico con grande piacere, è un'esperienza molto 

diversa in cui l'assemblea ha collaborato ovviamente con un occhio (audio disturbato) 

appunto di attenzione che devono ancora essere risolti, ma ha collaborato fortemente con il 

CdA   che ha assunto quel mandato appunto di rimessa in sesto dei conti delle aziende di 

consolidamento in questo impegno di mandato e quindi è stato un po' diciamo riconosciuto 

dalla grande maggioranza della stringa dei soci. Grazie.
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Assessore.  Si apre la discussione, chi vuole prenotarsi? Prego. Nessuno si vuole 

prenotare.

DICHIARAZIONE DI VOTO

Passo alle dichiarazioni di voto.  Chi si vuole prenotare? Prego. Non prenotatevi all'ultimo secondo 

perché dopo poi succede come come l'altra volta. Ok, grazie Consigliere Carvelli a lei la parola.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Faccio  un intervento giusto per parlare un attimino di questa realtà, ne avevamo già discusso 

anche l'anno scorso, come ricordava l'Assessore, qui è un problema che avevamo quindi già 

dibattuto almeno in parte durante lo scorso bilancio. Parliamo di una società che ha quasi 7 

milioni di euro di ricavi, ma fondamentalmente con un utile di esercizio che è veramente 

minimale 1500 euro, io credo che questo dato sia un dato su cui bisogna riflettere come già 

sottolineato anche lo scorso anno, anche perché è un'azienda che veramente rischia di andare 

in passivo per ben poco. Ad esempio adesso so che c'è un accantonamento che è stato fatto 

per il rinnovo contrattuale, per i lavoratori di categoria, io spero che l'accantonamento  sia 

diciamo sufficiente a coprire appunto il montante che poi verrà definito dal rinnovo che 

dovrebbe essere siglato entro fine anno, anche perché altrimenti siamo di nuovo punto a 

capo. Quindi ribadiamo più o meno quello che avevamo già detto, è una società che ha un 

bilancio tutto sommato non buono, e soprattutto ha anche delle gravi lacune su alcune 

tematiche quali ad esempio l'abbattimento dei costi, e anche la gestione dell'economia di 

scala forse non è efficientata al massimo anche perché altrimenti non ci ritroveremo sempre 

a rincorrere questa problematica di un utile veramente risicato.  Si parlava in Commissione di 

un possibile ingresso di altri soci, si parlava di Varese, quindi fondamentalmente di nuovi 

capitali. Ecco, questo sicuramente sarebbe una boccata d'ossigeno, però è anche vero che è

una boccata d'ossigeno che diventa fine a se stessa se poi non si vanno a rivalutare alcune 

logiche di funzionamento di questa società,. L'ingresso anche di Comuni grossi e prestigiosi 

come quello di Varese che per carità potenzialmente vanno benissimo, oltre la nuova liquidità 
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portano anche ad altre situazioni che vanno rivalutate, ovvero ad esempio a quello che 

potrebbe essere un cambio un po' di governance, perché la quota con cui entra Varese 

potrebbe diventare anche molto più importante di quella che abbiamo noi, e quindi a maggior 

ragione anche il nostro voler rimanere come Legnano in questo Consorzio potrebbe perdere 

valore al di là del fatto che ad oggi per quel che viene fuori da questo bilancio qualche riserva 

noi ce l'abbiamo.  Quindi confermiamo che come l'anno scorso andremo a votare contro a 

questa delibera, grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Carvelli.  Ci sono altre dichiarazioni di voto. Non ne vedo Consigliere Sassi, 

prego.

ANTONIO SASSI
Consigliere - riLegnano - Capogruppo

Come anticipato in Commissione la valutazione tiene in considerazione da un lato l'approccio 

complessivo a questi temi che vede noi interessati avere strumenti come di questo tipo, 

aziende speciali di enti locali che insieme affrontano tematiche complesse per fornire servizi, 

o comunque in cui serve una professionalità specifica o comunque dei servizi specifici, 

mettendo insieme sinergie e soluzioni, dall'altro il contesto dove sicuramente diventa difficile 

così gestire questa attività e questi strumenti pubblici, ma funzionamento privato con 

un'efficienza assoluta, prova ne è che se qualche altra amministrazione, altri  territori 

vogliono entrare nella nostra azienda, vuol dire che altre aziende fanno fatica, perché il 

contesto è molto complesso, i finanziamenti centrali diminuiscono e quindi diventa 

complicato.  In questo senso io credo che a fronte anche delle aumento dei costi complessivi, 

l'inflazione e il  risultato ottenuto che dà comunque una prospettiva di prosecuzione con 

prospettive di crescita, la capacità di accettare finanziamenti, ci sembra un elemento 

interessante, ci fa dire che questa soluzione in un Comune come il nostro che è grande, ma 

non fa una sfida questa azienda servizi ulteriori rispetto a quelli diciamo così di base come 

fanno altri Comuni, debba, possa essere convintamente a favore. Grazie.
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Sassi.  Ci sono altre dichiarazioni di voto? Non

VOTAZIONE

ne vedo, pertanto se non ci sono più dichiarazioni di voto, io apro la votazione. Prego si può votare. 

Allora c'è il Consigliere Amadei,  Consigliere Taormina che non sono connessi, qui è veramente una 

situazione adesso si è riconnesso il Consigliere Taormina, Consigliera Boggiani, anche lei deve 

votare.  Taormina votato, ma anche il Consigliere Amadei che è sempre sconnesso il Consigliere 

Garavaglia. Che fatica, manca la Consigliera Boggiani Giuseppina e il Consigliere Amadei. 

Consigliere Amadei ci sente? Si è sconnesso adesso. Ok, manca solo il Consigliere Amadei che non 

è connesso in questo momento. Risulta presente ma non è connesso, niente Consigliere Amadei, 

vuole fare una dichiarazione che mettiamo a verbale per la sua votazione? Si può prenotare. Non 

c'è altra soluzione che in questo momento estrometterla dal voto per poter chiudere la votazione. 

Allora, la votazione si è conclusa con 14 voti favorevoli e 4 contrari, astenuti. Chiudo la votazione.

Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Bonfrate Eligio, Pigni Giacomo, Brambilla Mario, Borgio Sara, Sambati Valeria, De Lea Aurora, Sassi 

Antonio, Bosetti Simone, Silvestri Umberto, Pontani Anna, Radice Lorenzo, Taormina Umberto, 

Garavaglia Paolo, Boggiani Giuseppina

Contrari ████  4
Carvelli Stefano, Munafò Letterio, Colombo Franco, Grillo Gianluigi

Astenuti   

Non votanti █  1
Amadei Federico
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VOTAZIONE

Passiamo allavotazione per l'immediata eseguibilità, prego. Consigliere Grillo, Consigliere 

Garavaglia,  Consigliere Radice, cioè Sindaco Radice, Grillo. Eccolo qua, resta sempre Consigliere 

Amadei che non so sto cercando di capire se vuole prendere la parola, non la prende. Per cui lo 

togliamo dal voto. La votazione è conclusa con 14 voti favorevoli, 4 contrari. Chiudo la votazione.

Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Bonfrate Eligio, Pigni Giacomo, Borgio Sara, Brambilla Mario, De Lea Aurora, Sambati Valeria, Silvestri 

Umberto, Taormina Umberto, Sassi Antonio, Boggiani Giuseppina, Bosetti Simone, Pontani Anna, 

Radice Lorenzo, Garavaglia Paolo

Contrari ████  4
Carvelli Stefano, Colombo Franco, Munafò Letterio, Grillo Gianluigi

Astenuti   

Non votanti █  1
Amadei Federico

7 Punto 7 ODG

7 – PONTI FIUME OLONA - APPROVAZIONE SCHEMA DI 

DISCIPLINARE DI CONCESSIONE CON REGIONE LOMBARDIA 

PER MANTENERE L'ATTRAVERSAMENTO DEL FIUME OLONA 

CON 5 PONTI CARRABILI, 3 PASSERELLE PEDONALI E 1 

TOMBINATURA

Chiudo il punto all'ordine del giorno e passiamo al punto successivo, punto 7 "Ponti  fiume 

Olona.  Approvazione schema di discipline di concessione con Regione Lombardia per 

mantenere l'attraversamento  del fiume Olona con 5 ponti carrabili, tre passerelle pedonali e 

una tombinatura".
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Apro la discussione.  Si è prenotato l'Assessore Bianchi per illustrare la delibera prego.

MARCO BIANCHI
Assessore

Grazie Presidente. Buonasera a tutti. Questa è la delibera presentata qualche giorno fa anche 

in Commissione che ha come oggetto l'uso da parte del Comune di tutti gli attraversamenti 

del fiume Olona, siano essi pedonali, ciclabili o carrabili che non sono di proprietà comunale e 

in quanto tale deve essere stipulata una concessione con l'ente di riferimento. L'ente di 

riferimento è Regione Lombardia, e come promessa possiamo dire che ci sono delle 

concessioni in essere che riguardano sei passerelle pedonali e tre ponti stradali relativi 

all'area ex Cantoni, la passerella pedonale di via dei Mulini, i ponti di accesso dell'Isola del 

Castello, le coperture di via Corridoni e via Ratti, quella che tutti conosciamo come Piazza 

Carroccio ovviamente, e via Gabinella. Mentre ve ne sono altre che si vanno ad aggiungere e 

sono appunto in via di perfezionamento con questa delibera, che riguardano i ponti carrabili di 

via Matteotti, via Pontida, Viale Toselli, via Gorizia, via Macello, via Beccaria, le ciclopedonali 

dell'aria ex  dell'acqua e la tombinatura adiacente al liceo tra viale Gorizia e Viale Toselli.  Sono 

stati fatte in seguito a delle richieste di Regione Lombardia nel 2023 una serie di scambi 

documentari tra gli uffici tecnici del Comune di Legnano e la Regione, e questo porta come 

conseguenza al fatto che in questa delibera si accompagnano anche due allegati, un allegato 

che riguarda una concessione di durata 25ennale che riguarda via Matteotti, Pontida, Toselli, 

Gorizia, Macello, Beccaria e area ex dell'acqua previo ovviamente un pagamento annuo del 

canone concessorio, e poi un secondo allegato con durata decennale rinnovabile che prevede 

la concessione dell'attraversamento del fiume e la tombinatura di viale Gorizia e Viale Toselli.  

In questa secondo allegato peraltro mi preme sottolineare che a pagina 3 c'è un refuso, si fa 

riferimento a responsabilità penali, ma quella parola è proprio da considerarsi un refuso, 

quindi cortesemente ignoratela nel considerarlo come parte dell'allegato della delibera 

stessa. La delibera riporta anche qual è la somma del canone dovuto da parte del Comune a 

Regione per poter usufruire di queste concessioni, e abbiamo un totale di 6.295,68  euro è la 

ragione di questa delibera, ovviamente risiede nel fatto che avendo la durata di queste 

concessioni, un periodo maggiore della durata del bilancio di previsione in vigore, è necessario 

appunto il passaggio in Consiglio Comunale, il voto in Consiglio Comunale. Un altro aspetto 
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della delibera è il fatto che ovviamente se sono disciplinate anche una serie di azioni che il 

Comune deve avere e sono anch'esse elencate nel dettaglio nei due allegati, ma anche le 

chiamate poi nel testo della delibera, l'installazione di un idrometro, la procedura di gestione 

transitoria di interferenza in caso di portata superiore al limite la verifica periodica della 

presenza di erosione e cedimenti che possono inficiare la sicurezza del manufatto, parliamo 

esclusivamente del Ponte quindi con questa concessione il Comune si assume anche il dovere 

di mantenere e monitorare la salute strutturale del Ponte.  La manutenzione ordinaria, 

straordinaria, la manutenzione in corrispondenza della presenza dei suddetti Ponti dell'alveo 

delle sponde del fiume, e la collaborazione con l'autorità idraulica, perché si vigili affinché 

eventuali frontisti abbiano una adeguata manutenzione della vegetazione sui terreni di loro 

proprietà. Si sottolinea anche in questa delibera come la manutenzione delle sponde del 

fiume e il controllo e la verifica dei livelli idrici siano già in capo tramite altre documentazioni al 

Consorzio del fiume Olona con una specifica convenzione. Quindi con questa delibera si dà 

atto della disponibilità del Comune di realizzare con Regione Lombardia, le concessioni 

riportate all'allegato 1 e l'allegato 2 e di dare anche atto che la somma dei canoni dovuti 

corrisponde a 6.295,68 68 per il 2024, e che come da regolamento allegato a questa delibera 

sono anche calcolati rispetto a una specifica tabella e sono annualmente ricalcolati. Grazie 

Presidente.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Assessore, sono aperte le prenotazioni per il dibattito su questa delibera, qualcuno 

vuole intervenire? Non vedo nessuna prenotazione. Passiamo pertanto alle dichiarazioni di 

voto. Prego, chi vuole intervenire? Non ci sono dichiarazioni di voto, io non ne vedo. Allora se 

non ci sono dichiarazioni di voto passiamo alla votazione. Apro

VOTAZIONE

la votazione, prego si può votare. Manca sempre la Consigliera Boggiani, Consigliere Amadei, ma il 

Consigliere Amadei è sconnesso proprio si è sconnesso, quindi è da considerarsi assente 

praticamente. Consigliera  Boggiani, mi sente, riesce a votare? Adesso proviamo a telefonare alla 

Consigliera Boggiani e vediamo cosa... Ok ha votato, Amadei Federico viene estromesso. La 

votazione si conclude con 14 voti favorevoli, 4 contrari e astenuti.  Passiamo
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Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Borgio Sara, Garavaglia Paolo, Brambilla Mario, Sambati Valeria, Radice Lorenzo, Pigni Giacomo, 

Bonfrate Eligio, Sassi Antonio, Silvestri Umberto, Bosetti Simone, Taormina Umberto, Pontani Anna, 

De Lea Aurora, Boggiani Giuseppina

Contrari ████  4
Munafò Letterio, Grillo Gianluigi, Carvelli Stefano, Colombo Franco

Astenuti   

Non votanti █  1
Amadei Federico

VOTAZIONE

adesso alla immediata eseguibilità, prego si può votare. Manca il Consigliere Munafò! Eccolo votato 

anche lui perfetto togliamo Amadei, quindi si conclude la votazione con 14 voti favorevoli, 4 

contrari e astenuti.  Chiudo la votazione, chiudo il punto all'ordine del giorno. Apro il

Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Approvato

Favorevoli ██████████████  14
Bonfrate Eligio, Brambilla Mario, Taormina Umberto, Bosetti Simone, Radice Lorenzo, Sassi Antonio, 

Silvestri Umberto, Borgio Sara, De Lea Aurora, Garavaglia Paolo, Sambati Valeria, Pontani Anna, Pigni 

Giacomo, Boggiani Giuseppina

Contrari ████  4
Colombo Franco, Grillo Gianluigi, Carvelli Stefano, Munafò Letterio

Astenuti   

Non votanti █  1
Amadei Federico
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8 Punto 8 ODG

8 – MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE 

FRATELLI D’ITALIA AD OGGETTO: RIDUZIONE DEL CANONE 

UNICO MERCATALE

successivo che è il punto 8 "Mozione presentata dal gruppo consiliare Fratelli d'Italia ad 

oggetto riduzione del canone unico Mercatale".

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Come avevo già anticipato prima in questo punto si discuterà anche dell'interrogazione con le 

seguenti modalità: prima il proponente della mozione illustra la mozione, se vuole 

ovviamente, successivamente sempre se vuole l'interrogante illustra la propria 

interrogazione, quindi credo che il Consigliere Carvelli si è prenotato per cui do subito a lui la 

parola, prego.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Grazie Presidente, se è possibile io manterrei la consecuzione logica del prima interrogazione 

e poi  mozione anche perché fondamentalmente l'interrogazione già anticipa in parte la 

mozione, quindi la spiegazione della mozione diventa molto più rapida.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Non è che cambia è la situazione perché comunque poi la risposta dopo terrà conto di 

entrambe le due le questioni. Quindi io per non creare precedenti terrei la stessa la struttura 

che è richiesta dall'articolo 34, comma 6.  In questo caso procediamo con l'illustrazione della 

mozione?
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STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

allora in buona sostanza con questa mozione il gruppo Fratelli d'Italia intende praticamente 

chiedere a questa Amministrazione di riconoscere una riduzione del canone unico Mercatale 

in questa fase molto interlocutoria della vita del Mercato di Legnano, perché sappiamo che c'è 

un rilancio, una riqualificazione di cui discutiamo ormai da lungo periodo, tra l'altro questo 

rilancio doveva essere almeno in parte si intende terminato a ottobre dell'anno scorso, cosa 

che per motivi che poi l'Assessore ci andrà a illustrare nella risposta dell'interrogazione, 

quantomeno non risulta fatta, e pertanto nel frattempo la situazione del mercato non è 

sicuramente migliorata perché ci sono state una serie di problematiche che poi andrò 

comunque a identificare durante l'intervento che hanno portato a un peggioramento ma è 

normale che sia così, nel momento in cui c'è una situazione chiamiamola così di stallo con 

delle problematiche ormai strutturali conclamate e riconosciute anche dalla vostra 

Amministrazione che rimangono in attesa di risoluzione, quindi chi è sul territorio, quindi sia 

gli ambulanti che provano a fare commercio, sia chiaramente anche gli stessi utenti che 

normalmente accedono al mercato, iniziano a incontrare sempre maggiori difficoltà nel 

trovare soddisfazione nell'essere su questa Piazza. Quindi l'obiettivo fondamentalmente della 

mozione è chiedere compensativo di fatto per la non completata attualmente, rilacio del 

mercato e fino a quando questo non verrà effettivamente completato, una riduzione di una 

percentuale che è stata chiaramente calcolata anche in base al gettito del CUP, che è pari al 

15% e grosso modo dovrebbe cubare intorno ai 30 e qualcosa migliaia di euro come gettito 

nelle casse del Comune che in questo caso non verrebbero diciamo introitate.  Questo è 

quanto. Mi fermo per la spiegazione dell'interrogazione.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie. Quindi questa succede l'illustrazione dell'interrogazione. Sì,

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

l'interrogazione è molto semplice fondamentalmente.  Andiamo a chiedere perché 

l'Amministrazione non ha completato il percorso che era stato quantomeno discusso durante 
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l'ultima mozione approvata all'unanimità. Se ricordate bene quella mozione prevedeva in 

buona sostanza per andare a terminare quella che è il rilancio del mercato, era stato stabilito 

che una data fine ultima compatibile con le necessità operative era fine ottobre dello scorso 

anno, e sempre quella mozione prevedeva il rilancio della nuova disciplina, cioè il regolamento 

del mercato, anche questo risulta al momento non fatto quindi noi andiamo a chiedere come 

mai sono subentrati dei ritardi in esecuzione degli impegni presi con quella mozione, oltre a 

capire il perché di questi ritardi, volevamo capire poi fondamentalmente qual è la tempistica 

che a questo punto si prevede per raggiungere quegli obiettivi che avevamo fissato. Tutto 

qua.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie mille Consigliere Carvelli. Ecco, risponde l'Assessore Fedeli all'interrogazione, poi credo 

abbia anche un commento sulla mozione.

LORENA FEDELI
Assessore

Buonasera a tutti, sia alle persone qui presenti che le persone a casa. Colgo l'occasione anche 

per esprimere la contentezza del fatto che il Consigliere Carvelli  sia ritornato con noi perché 

sapevamo che aveva avuto dei problemi, quindi questa è la prima cosa.  Detto questo, tento di 

rispondere alle domande che mi sono state fatte. La riqualificazione del mercato è 

un'operazione complessa che deve tenere conto degli obiettivi dell'Amministrazione che 

devono però essere legati e connaturati con i diritti acquisiti degli operatori stessi del 

mercato. Quindi è un'operazione di una certa complessità. Si svolge sostanzialmente su due 

binari, una è la riqualificazione del mercato inteso come ridisegno dello spazio mercato e del 

posizionamento dei singoli ambulanti, e una è la riqualificazione fisica dello spazio mercato 

per migliorare per migliorare  la fruizione e i servizi.  Per quanto riguarda il ridisegno degli 

spazi in cui gli operatori del mercato espongono le loro merci, questo ha come necessità la 

realizzazione di una serie di operazioni che questa Amministrazione ha già compiuto e che 

hanno riguardato da un lato la definizione delle graduatorie di anzianità di ogni operatore del 

mercato, e dall'altra la definizione del recupero dei crediti.  Entrambe queste operazioni sono 

state portate avanti dall'Amministrazione e concluse.  Per quanto riguarda le graduatorie del 

mercato l'Amministrazione comunale con una delibera di unta, la 211 del 23 ha fissato i criteri 
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di carattere generale per l'elaborazione della graduatoria che tenessero conto in primo luogo 

dell'anzianità di frequenza del mercato.  L'ufficio competente ha elaborato la graduatoria 

suddividendole, tra la giornata del martedì è la giornata del sabato, graduatorie che hanno 

interessato 111 operatori e che hanno dovuto tener conto della frequenza a far data 

addirittura dal 1920.  Quindi un'operazione di una complessità non indifferente.  Le 

graduatorie sono state elaborate, rese pubbliche con atto dirigenziale il 1303 del 23, 

successivamente abbiamo avuto nove ricorsi a seguito dei quali sono state riviste e 

approfondite alcune posizioni così come prevede la normativa, e rideterminate le graduatorie 

definitive sempre con un atto dirigenziale che è il 1594 del 23 del mese di novembre. Oltre 

alle graduatorie per poter definire i posti del mercato, si sono dovute fare tutta una serie di 

operazioni per il recupero dei crediti, perché voi sapete che se ci sono degli operatori che non 

hanno pagato e continuano a non pagare non hanno diritto al posto. Quindi considerato che, 

molti posteggi risultavano vuoti ne avevamo 43 posteggi il martedì e 36 il sabato, e che a 

seguito della nota di AMGA del 2024, 52 operatori risultavano altresì debitori di CUP e TARI 

nei confronti delle Amministrazioni. Quindi prima di definire i nuovi posteggi e la loro 

ricollocazione si è intrapreso da parte dell'ufficio interessato il procedimento per il recupero di 

quanto dovuto. Questa operazione ha permesso di riscuotere 52.047,00 euro da parte di 44 

concessionari.  Sono rimasti ancora insoluti 13.276 da parte di 8 concessionari, se dei quali 

hanno cessato l'attività volontariamente, mentre per i due concessionari, gli altri due, è 

scattata la revoca d'ufficio della concessione, dopo la dichiarazione di decadenza.  

Ovviamente tutte queste operazioni hanno poi dei tempi tecnici legati anche alle normative. Il 

debito comunque verrà perseguito con la modalità di legge così come previste.  L'ufficio ha 

quindi gestito 70 procedimenti, 37 procedimenti hanno avuto come oggetto il recupero 

credito cooperativo CUP e TARI riguardanti gli spuntisti che sono un'altra categoria rispetto ai 

concessionari, ha interessato 45 operatori per un ammontare di 20.777 euro, manca la 

riscossione di 27 operatori per un totale di 11.568,00 euro.  Si è proceduto a migliorare la 

gestione della spazzatura che genera il mercato introducendo nel mese di giugno la 

differenziata.  Gli operatori del mercato in accordo con l'Amministrazione si sono resi 

disponibili a fare questo percorso, e sono stati molto collaborativi. Per ottenere questo 

obiettivo l'Amministratore ha intrapreso una serie di interlocuzioni con la municipalizzata e 

fornito i cassonetti necessari agli operatori del mercato.  Attualmente viene separata tutta la 

frazione umida dal resto, gli operatori hanno separato inoltre le cassette sia di plastica che di 

legno che a detto della municipalizzata creavano una grande criticità nella raccolta dei rifiuti.  

Colgo infatti l'occasione per ringraziare ancora una volta e l'ho già fatto anche di persona 

andando al mercato, gli operatori del mercato per la fattiva collaborazione.  Ovviamente tutte 
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le operazioni sono state precedute e affiancate da un insieme di riunioni, sia interne all'ente 

che con le associazioni di categorie, oltre che con gli operatori del mercato. Ne ricordo solo 

alcune, le riunioni sono state nel febbraio del 24 con le associazioni di categoria i tecnici 

incaricati dallo studio della nuova planimetria del mercato, il 15 di febbraio 24. abbiamo fatto 

una riunione pubblica con tutti i concessionari del mercato dove sono emersi anche delle 

proposte che poi sono state prese in considerazione da parte dell'Amministrazione. Questa 

nella logica di tenere insieme da un lato le loro esigenze con le esigenze della riqualificazione 

del mercato.  Il 29 febbraio 2024, abbiamo avuto ulteriori incontri con il responsabile 

dell'ufficio tributi di AMGA Spa per vedere di chiudere tutta la partita delle pendenze, queste 

per citare solo alcune, e oltre a quelle ovviamente che abbiamo avuto interno agli uffici di cui 

non vi do contezza. Questo non deve far pensare però che anche rispetto al disegno del 

mercato inteso come riqualificazione dei posteggi questa Amministrazione non abbia 

proceduto.  E' stato dato incarico a due professionisti, uno esperto nei mercati e nelle loro 

logiche, e un professionista che si sta occupando del disegno degli stalli, disegno che ha 

tenuto contro oltre che delle anzianità dagli adeguamenti igienico sanitari, della proposta 

condivisa tra l'Amministrazione e gli operatori del mercato di cercare una soluzione in grado di 

migliorare la capacità espositiva degli operatori cercando di dare a tutti la posizione angolare, 

cioè il fatto che invece di disporsi per file, oltre a tenere diciamo la logica della fila però 

cercheremo di dare a tutti, disporli 4 a 4 in modo da dare a tutti l'angolo. Come si può 

immaginare il processo è un processo complesso, che richiede delle tempistiche anche 

tecniche e che l'Amministrazione ha iniziato a fare e sta continuando a portare avanti. Quindi 

è un Working Progress che ha iniziato da quando abbiamo votato la mozione e che sta ancora 

continuando. Per quanto riguarda invece il disegno fisico del mercato, quindi la 

riqualificazione fisica del mercato, quella che la eseguiranno le opere pubbliche e per la quale 

il lavoro ha fatto fino ad oggi, il lavoro che abbiamo fatto fino ad oggi propedeutico e potrà 

avere inizio da questa sera, avendo messo a disposizione i soldi con l'avanzo.  Sapete 

perfettamente che per avere la disponibilità economica, bisogna prima metterlo nel triennale 

delle opere pubbliche, cosa che è stato fatto, successivamente poi bisogna fare tutti i 

passaggi e solo con l'avanzo si riesce avere la disponibilità. Quindi questa sera avendo votato 

l'avanzo e se ricordate sono stati messi 300 mila euro, da domani possiamo operare per la 

riqualificazione fisica del mercato. Per quanto riguarda la richiesta invece di modificare la 

tariffa del canone unico Mercatale, dal primo gennaio 2024 fino alla completa riqualificazione 

del mercato cittadino con una riduzione del 15 per cento ad esclusione degli oneri ovviamente 

previsti per l'igiene ambientale TARI, perché quelli sappiamo tutti che non possono essere 

scontati per legge, volevo ricordare due cose: che la tariffa come abbiamo già avuto modo di 
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spiegare anche con precedenti interlocuzioni e interrogazioni è stata ridotta a 0,56 euro nel 

2024 dalla Giunta Centinaio con la riduzione di un 10%, è stata ridotta di un altro 10% nel 2019 

da fratus, portandolo da 0,56 a 0,50, e questa Amministrazione non ha mai ritoccato le tariffe 

in aumento e quindi risultano ferme dal 2019. Questa è la premessa. Sono semplicemente 

stati accorpati nel canone unico patrimoniale CUP e quindi dal 2001 si sono aggiunti gli 013 

per gli alimentari e lo 0,03 euro per i non alimentari.  Ricordiamo inoltre che dal primo marzo 

2020 fino al 15 dicembre 2020, quindi e per tutto il 2021, quindi dal gennaio 22 e al marzo 

23, i concessionari non hanno pagato nessun canone perché esenti per il Covid. Inoltre 

l'Amministrazione ha dato e ha voluto per scelta fornire ad ognuno di noi un ristoro di 700 

euro per le difficoltà economiche che hanno avuto a seguito del Covid, ovviamente a seguito 

di una loro richiesta. Le tariffe per uno studio che era già stato fatto a risposta 

dell'interrogazione del marzo 22, erano comunque in linea con città che presentano un 

numero di abitanti simili al nostro. Risulta comunque prematuro a mio avviso affrontare 

questo argomento perché, altri punti devono essere oggetto di confronto con gli operatori e le 

categorie, con i quali andranno concordati l'orario che andrà verificato anche a seguito del 

ridisegno del mercato, e speriamo del suo rilancio. Quindi la richiesta della riduzione del 

canone è prematuro perché avrebbe come obiettivo quello di allungare i tempi del mercato e 

noi sappiamo che anche precedentemente c'erano state delle richieste di riduzione, e poi noi 

speriamo che con il rilancio del mercato questo obiettivo non sia da perseguire. Comunque 

sarà oggetto di incontro con gli operatori del settore e con le associazioni di categorie, quindi 

sono ulteriori pezzi che noi dobbiamo andare a definire, e quindi ci sembra prematuro in 

questo momento.  Per quanto riguarda invece le tempistiche mi sembra che 

l'Amministrazione abbia portato avanti tutti i procedimenti con le tempistiche previste dalla 

norma, e quindi speriamo a breve di avere la nuova planimetria del mercato con le postazioni 

A4 così come avevamo promesso agli operatori e stiamo proprio lavorando in questi giorni 

per avere l'ennesima release perché deve tenere conto delle situazioni del martedì e del 

sabato di operatori diversi il martedì e il sabato, e il fatto che comunque anche gli spazi delle 

concessioni non siano uguali il martedì e il sabato, quindi un'operazione abbastanza 

complicata, ma contiamo di di chiuderla in tempi brevi. Grazie.



Comune di

Legnano

CONSIGLIO COMUNALE DEL 9 LUGLIO 2024 del 09 luglio 2024

Punto 8 ODG 

8 – MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE FRATELLI 

D’ITALIA AD OGGETTO: RIDUZIONE DEL CANONE UNICO MERCATALE

COMUNE DI LEGNANO 55

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Assessore. Si apre il dibattito, sono aperte le prenotazioni. Ovviamente se dovesse 

intervenire anche l'interrogante dovrà dichiarare la sua soddisfazione o insoddisfazione 

rispetto alle risposte legate all'interrogazione. Consigliere Carvelli a lei la parola grazie.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Grazie a  lei Presidente.  Chiaramente intervengo e parlo prima della parte relativa 

all'interrogazione, quindi ricostruisco un po' con quella consecuzione logica che volevo.  Io ho 

inteso quello che mi ha detto Assessore gran parte di quello che mi ha detto ovviamente lo 

conoscevo.  Il problema è questo, anche quando lei mi dice e sì, però noi per portare a termine 

tutto compreso la riqualificazione fisica della Piazza del Mercato, avevamo bisogno 

dell'avanzo di bilancio, eccetera eccetera, anche questo voglio dire ne sono al corrente, però il 

problema è che quando noi abbiamo presentato la mozione l'anno scorso, siete voi che avete 

emendato la data dando come diciamo deadline papabile e quindi lato nostro doveva essere 

una deadiline  che voi avevate ragionato, quella di fine ottobre 2023.  Cioè quella data non 

l'abbiamo scelta noi, l'ha scelta lei e l'Amministrazione.  Quindi partendo dal presupposto di 

una data che avete scelto voi, in base a delle situazioni che oggi lei voglio dire mi dice 

complesse, a questo punto io mi chiedo se all'epoca della discussione di quella mozione, voi 

eravate consapevoli di quello che stavate discutendo, o quantomeno della complessità di 

quello che stavate discutendo. Ecco, su questo secondo caso, a questo punto direi che la 

risposta è abbastanza implicita. Direi di  no.  Non voglio essere polemico in ogni caso quindi 

cerco di vedere il bicchiere mezzo pieno. Bene che le graduatorie siano state fatte come era 

stato preventivato, è sicuramente una buona cosa aver iniziato un percorso di recupero dei 

crediti, mi sembri aver ripreso che comunque praticamente tra concessionari e spuntisti la 

maggior parte dei crediti sono stati recuperati, questo mi sembra un elemento insomma 

molto positivo. Quindi un elemento che per quel  che concerne la temporanea riduzione del 

canone e qui lo dico e non lo nego, potrebbe essere comunque un valore aggiunto, perché noi 

parliamo della mozione di riduzione temporanea, non parliamo di riduzione strutturale. Quindi 

quando lei mi dice ne discuteremo più che volentieri con gli ambulanti anche di questo tema, 

io non lo metto in dubbio, però lei andrà a riscuotere quella che può essere un eventuale 

riduzione strutturale, anche magari legata all'orario come diceva, perché le tariffe che 
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vengono pagate adesso sono per occupazione oltre le 9 ore. Se l'occupazione scende sotto le 

9 ore chiaramente la tariffa cambia. Altre cose ha fatto bene a ricordare l'esenzione legata al 

Tosap, il Covid però insomma non può essere visto come un meccanismo premiante il Covid 

per chi fa commercio in genere, quindi lascerei da parte questo tipo di considerazione, così 

come lascerei da parte gli aiuti perché gli aiuti sono stati dati anche un po' a tutti, grazie al 

fatto che ci sono stati anche dei trasferimenti dello Stato centrale, ed è giusto che sia così 

perché in quel momento non si poteva fare altrimenti. La problematica invece che io vedo da 

maggio dell'anno scorso ad oggi, quindi con la riqualificazione che non è terminata, che un po' 

il mercato ancora è stato abbandonato, perché le dico questo? Lei prima aveva parlato di 

orario che andrebbe magari rivisto, l'orario di conclusione dell'operazione del mercato, quindi 

di uscita dei mezzi, ad oggi un orario c'è perché sono uscito da un disciplinare da un 

regolamento del mercato, ma dalle 13 in poi tendenzialmente il Far West, tanti tanti se ne 

vanno quindi non molti lo rispettano e  questo è un peccato perché andrebbe  fatto rispettare 

perché un regolamento c'è anche se andrà è emendato. Il pagamento plateatico è in linea con 

quello che è il mercato, secondo lei, ma io dico di no. L'avevamo visto e non eravamo 

d'accordo con le interrogazioni. Noi siamo secondi solo a Varese che offre dei servizi di un 

certo tipo, tra l'altro è una bella piazza del Mercato, anzi più di una piazza del mercato tanto è 

vero che nel frattempo altri 28 posteggi sono spariti. Quindi c'è un problema serio, parliamo di 

una piazza che non è più appetibile, è un modo per farla diventare appetibile è sicuramente 

riqualificarla ma anche tra virgolette renderla economicamente più appetibile. Se voi trovaste 

diciamo l'opportunità di iniziare  a beneficiare  anche dei bandi per iniziare a variare quella che 

è la differenziazione merceologica che adesso è venuta meno, se questi bandi venissero 

lanciati in un momento in cui questo canone unico è ridotto, sarebbe più diciamo appetibile 

all'operatore che magari valuta la piazza del Mercato di Legnano che in questo momento è 

una piazza Nobile un po' decaduta. Analogamente torno al discorso della gestione del 

mercato perché è vero, state lavorando per la riqualificazione a livello burocratico, avete fatto 

molto da quello che mi dice e non ho motivo di non crederle se sia chiaro, però intanto il 

mercato continua a riunirsi il martedì e sabato dei problemi continuano a verificarsi, tipo il 

controllo dei banchi della merce usata, adesso tranne qualche raro caso per via soprattutto 

degli spuntisti che hanno poco controllo in genere, gli ambulanti sono riusciti a contare ben 15 

banchi di merce dubbia/ usata a livello di abbigliamento. Direi che non va bene. Ci sono delle 

problematiche chiaramente legate anche a dei borseggi che sono avvenuti recentemente, 

adesso questi borseggi sembrano essere terminati, però fondamentalmente chi si avvicina 

oggi a questa Piazza vede una piazza che per tanti motivi non fa onore alla città di Legnano. 

Quindi al di là di quello che state facendo da un punto di vista burocratico, da un punto di vista 
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del confronto con le associazioni, da un punto di vista degli incontri, non metto in dubbio che 

sia importante quanto necessario, cerchiamo anche di dare un attimino più di lucentezza al 

mercato che c'è attualmente, non è il massimo lo sappiamo, però dobbiamo trovare il modo 

per far sì che quelle quattro regole che intanto sono ancora in vigore vengano rispettate., 

perché se vengono rispettate ne va beneficio di tutti gli utenti compresi. Q quindi è per quello 

che vi dico se non avete già una bozza dell'aggiornamento del regolamento del mercato 

iniziate magari a lavorarci proprio adesso, provate a fare magari degli esperimenti da un certo 

punto di vista, iniziato a testare alcune soluzioni che magari avete in mente perché in un 

momento interlocutore come questo che forse si possono andare anche a variare delle 

situazioni che ormai hanno smesso di funzionare del tutto. Oltre alla riqualificazione di fisica 

del mercato che sicuramente avrà senso quando saranno spesi quei 300 mila euro, cercate di 

capire anche chi sta dietro i banchi perché spesso parliamo di lavoro, di problemi, ho avuto 

alcune segnalazioni di alcuni banchi che non sono in regola dal punto di vista diciamo di chi 

sta dietro il banco. Ora io chiaramente non sono un finanziere e non sono nemmeno 

giustiziere della notte, però ci sono delle possibilità di attivare delle sinergie per fare delle 

verifiche anche in quel senso. Quindi io concludo dicendo che per quel che riguarda 

l'interrogazione non sono soddisfatto, ma ribadisco perché, perché la data non abbiamo 

scelta npi di Fratelli l'Italia.  ce l'avete data  voi e quindi non posso essere soddisfatto già solo 

per questo motivo. Per quel che riguarda la mozione poi insomma spererei in qualche altro 

intervento da parte dei colleghi, ma in fase di dichiarazione di voto, magari andrò a dire 

qualcos'altro, quindi per ora concludo qua.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Carvelli.  L'Assessore Fedeli per qualche precisazione, prego.

LORENA FEDELI
Assessore

Grazie. Allora una precisazione di tipo tecnico e anche di politico.  La scelta di dare 700 euro 

del ristoro che avevamo da dare ai commercianti per quanto riguarda la pandemia, il discorso 

Covid, alla parte ambulante è stata proprio una scelta di questa Amministrazione, avrebbe 

potuto darla semplicemente come abbiamo fatto anche al commercio non del mercato, quindi 

i nostri negozianti. E' stata una scelta dell'Amministrazione e penso che siamo stati una delle 
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forse unica ma magari pochissime Amministrazioni che hanno fatto questa scelta, proprio 

perché riconosciamo nel mercato quel valore aggiunto e che vogliamo promuoverlo.  Quindi la 

difficoltà degli operatori in quel momento per noi non era solo degli operatori che hanno sede 

fissa a Legnano, ma per scelta nostra è stata proprio quella di andare ad aiutare anche gli 

operatori che vengono due giorni a settimana a lavorare sul nostro territorio. Quindi questa 

cosa la rivendico a questa Amministrazione. Per quanto riguarda la riduzione dei posti liberi è 

un'operazione che noi abbiamo, diciamo così, rispetto a quale abbiamo interloquito anche con 

gli stessi operatori del mercato anche durante quell'incontro pubblico, e sicuramente è un 

modo importante, è una presa di  posizione importante per rilanciare  il mercato, quindi la 

riduzione dei posti è stata diciamo così avallata nella riunione anche dagli operatori, perché è 

importante ridurre le spunte al numero consono. Questo proprio per tutelare anche gli 

operatori che vengono a lavorare sul nostro territorio sia il martedì e sia il sabato. Per quanto 

riguarda il controllo sulla merce usata, vi assicuro che la Polizia Locale lo continua a fare e lo 

ha sempre fatto, e l'ho anche intensificato, quindi da questo punto di vista quello che è di 

nostra competenza, che è di competenza della PL viene svolto regolarmente. Se poi lei ha 

delle segnalazioni di comportamenti strani o particolari, allora le faccio presente che la Polizia 

Locale non è l'Ispettorato del Lavoro, ma però la Polizia nostra locale si interfaccia e può 

comunque segnalare all'Ispettorato del Lavoro eventuali comportamenti scorretti. Quindi la 

prego se ha avuto delle segnalazioni specifiche di mettersi in contatto con la Polizia Locale 

perché si attivino anche da questo punto di vista, perché giustamente la concorrenza deve 

essere ovviamente garantita per tutti. Per quanto riguarda il discorso degli orari le do 

semplicemente dei dati, circa il 40 per cento degli operatori escono prima dell'orario, alcuni 

presentano anche certificati medici che gli consentano di superare questo impasse  del blocco 

dell'orario, così come era stato messo nel regolamento precedente, e alcuni sappiamo, per 

esempio c'è il periodo estivo se non sbaglio per quanto riguarda gli operatori della parte 

alimentare che hanno una riduzione degli orari. Ovviamente questo andirivieni di persone 

deve essere gestito per una fruizione completa del mercato, perché chi va al mercato deve 

sapere fino a che ora trova le bancarelle presenti, perché diversamente uno ha delle criticità e 

quindi come dire è uno degli aspetti che sicuramente affronteremo, ma li affronteremo in 

sinergia con gli operatori del mercato. perchè questo è il nostro modus operandi. Per quanto 

riguarda il discorso dei bandi che è l'altra cosa che aveva citato Carvelli,  le ricordo che 

abbiamo un problema nazionale sul discorso dei bandi, nel senso che noi abbiamo noi 

facciamo parte diciamo come categoria in modo più allargata della categoria delle concessioni 

di spazi pubblici, quindi aree pubbliche e quindi facciamo parte delle concessioni balneari in 

modo più ampio, anche se probabilmente l'interesse per le concessioni balneari è ben diverso, 
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purtroppo dalle concessioni del mercato, il Comune di Legnano e di tutti gli altri Comuni 

d'Italia. Sicuramente però l'essere diciamo uniti al discorso delle balneari su questi aspetti 

crea molte criticità nell'esecuzione dei bandi, perché sappiamo perfettamente che abbiamo 

avuto delle normative che andavano in una direzione, ce ne sono un'infinità se vuole gliele 

cito tutte, ce le abbiamo anche qui, le sentenze che richiamavano lo stato a rispetto della 

bolkestein, quindi della concorrenza, e questo clima di incertezza crea enormi problemi, ma 

non all'Amministrazione di Legnano, a tutte le Amministrazioni italiane nell'esecuzione dei 

bandi, e stiamo tutti cercando di capire come e quali indicazioni ci daranno. A un certo punto 

avevano detto anche che ci avrebbero dato dei criteri, ma i criteri non sono mai arrivati. 

L'ultimissima è stata una sentenza della Corte di Cassazione mi pare o costituzionale non 

ricordo, poi se vuole vado a prenderla, che richiama l'Italia al rispetto della bolkestein, quindi 

questa fase di incertezza, non è solo legato a una cattiva volontà dell'Amministrazione, ma a 

un quadro normativo che sicuramente non aiuta. Anzi, dato che avete certe entrature a Roma, 

magari se ci facessero una norma che aiuta tutti forse aiuteremo anche noi il mercato. Grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Assessore.  Chi vuole intervenire può intervenire basta prenotarsi. Se nessuno 

interviene. Allora Consigliere Bonfrate a lei la parola.

ELIGIO BONFRATE
Consigliere - Insieme per Legnano Legnano Popolare - Capogruppo

Grazie Presidente. Buonasera ancora a tutti.  Tornando a quanto appunto ha illustrato 

l'Assessore è ben evidente che la questione del mercato è ben chiara, appunto a questa 

Amministrazione comunale. Le premesse e alcuni iscritti dalla mozione quindi non sono 

diciamo così accoglibili, principalmente quando si dice ad oggi la riqualificazione del mercato 

cittadino non risulta essere stata completata provocando ulteriori disagi, influendo 

negativamente sulla redditività di quelle imprese che continuano ad investire nel mercato di 

Legnano. È vero non è stata completata, prosegue ma messa così sembra che questa 

Amministrazione sia arrivata a un punto dopodiché  un liberi tutti e vediamo come finisce.  

Tutto quello che ha detto l'Assessore anche di interlocuzioni con le associazioni che 

rappresentano chi opera sul mercato, vuol dire prestare attenzione e tutti gli incontri che lo 

stesso Assessore ha fatto presente dimostrano che il percorso prosegue, e che 
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probabilmente è un percorso lungo, che probabilmente è andato anche oltre a quello che si 

poteva ipotizzare, ma perché nel mentre sono uscite magari ulteriori criticità, magari 

mancavano documenti, magari seduti di cercare informazioni che si pensava di avere magari il 

Comune non aveva mai avuto in questi anni. Mi ha fatto quasi sorridere quando l'Assessore 

diceva che per capire l'anzianità sia ritornati indietro fino al 1920, cioè siamo tornati indietro 

di più di un secolo, quindi credo che probabilmente magari queste informazioni non erano 

neanche stata digitalizzate, quindi se andate veramente a fare i topi d'archivio per andare a 

recuperare tutte le informazioni per fare in modo che le soluzioni proposte, ipotizzate, 

paventate possano rispecchiare quanto effettivamente il mercato di Legnano è importante, 

non solo per la città perché noi lo chiamiamo il Mercato di Legnano, ma quando c'è il mercato 

a Legnano come succede anche negli altri paesi vicini, le persone si spostano per comodità, 

ma anche per il fatto che trovano prodotti che magari non recepiscono e non trovano sul 

proprio territorio. Quindi quello che ha detto l'Assessore non fa altro che testimoniare quello 

che comunque sia in questi mesi è stato detto ogni volta che si parlava di mercato, ovvero

un'attenzione. Probabilmente qualcuno pensa che la risoluzione di certi problemi sia 

immediata dall'oggi al domani, ma noi che siamo amministratori comunali, sappiamo quanto 

è lunga attuale, quanto sia in mente ma perché c'è una burocrazia, c'è qualcosa che 

comunque sia va rispettato. Dopodiché mi viene da dire quello che dicevo anche in ultimo 

l'Assessore Fedeli che se anche a livello nazionale le leggi, i regolamenti non vengono chiariti 

e quindi non si mette di fronte l'Amministrazione comunale, che ribadiamo come ha detto 

all'inizio, il primo contatto che il cittadino ha con l'Amministrazione pubblica, la cosa diventa 

effettivamente molto critica. Ringrazio l'Assessore per appunto aver dato anche tutti i numeri 

che ha detto perché per me erano sconosciuti anche quante persone purtroppo si erano 

dimenticate di pagare delle tasse, diciamo così, quanti sono stati recuperati e anche l'ultimo 

accenno al fatto che 700 euro che sono stati dati in periodi di Covid per alleviare quello che 

comunque è stato un disastro per tanti, è stato scelto di metterli appunto sul mercato, come 

è stato sono stati messi anche in altri settori, grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie Consigliere Bonfrate. Ci sono altri interventi? Non vedo alcuna prenotazione pertanto 

passo alle dichiarazioni di voto. Chi
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DICHIARAZIONE DI VOTO

vuole intervenire si prenoti, prego. Consigliere Carvelli a lei la parola.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Grazie Presidente, ma io ho ascoltato.... Mi

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

scusi, è una comunicazione di servizio ma devo fare da qui perché se no, chiedo un tecnico che 

da sopra se può scendere qui. Grazie. Mi scusi, continui pure. No, si

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

figuri non avevo ancora iniziato l'intervento Presidente. Allora, ho ascoltato con molta 

attenzione sia le precisazioni dell'Assessore che l'intervento del Consigliere Bonfrate, 

ribadisco che forse non sono stato chiaro, io non voglio toglierle il merito Assessore di aver 

contribuito alle problematiche legate al Covid, le 700 euro dato agli ambulanti, chiaramente è 

stata una scelta politica fatta dalla vostra Amministrazione, esattamente come è stata fatta 

per altro tipo di commercio e per le associazioni. Ritengo che sia stato un atto corretto, quindi 

non mi sento né di vezzeggiarlo, ma nemmeno di negarlo ci mancherebbe. Io al suo posto 

avrei fatto la stessa cosa, avrei tentato di aiutare tutti perché era un momento particolare in 

cui tutti avevano bisogno di una mano, e voi l'avete fatto niente da dire, questo è innegabile, è 

assolutamente innegabile. Per quel che concerne la bolkestein sappiamo che è stato un po' 

un ginepraio per l'Italia ad oggi, so che qualcosa sta venendo avanti, quindi sono fiducioso che 

presto i dubbi verranno fugati, poi vabbè per tutto quel che riguarda la sovrastruttura a livello 

di direttive o quanto poi tante volte l'UE emana verso l'Italia, l'Italia non recepisce, non 

recepisce integralmente preferisco tacciarmi perché le mie posizioni politiche sono chiare su 

queste cose, quindi non voglio andare a topic fuori tema quindi vado oltre. Voglio agganciarmi 

a un paio di passaggi sull'intervento fatto dal Consigliere Bonfrate.  Vede Consigliere adesso 



Comune di

Legnano

CONSIGLIO COMUNALE DEL 9 LUGLIO 2024 del 09 luglio 2024

Punto 8 ODG 

8 – MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO CONSILIARE FRATELLI 

D’ITALIA AD OGGETTO: RIDUZIONE DEL CANONE UNICO MERCATALE

COMUNE DI LEGNANO 62

sta succedendo il contrario, un tempo gli utenti venivano al Mercato di Legnano perché era 

rinomato, diciamo anche bello, non trovo questa roba qui a Castellanza, non trovo questa 

roba qui a Rescaldina, o a Busto Garolfo, vado al mercato di Legnano perché lì posso scegliere 

e lì o buona qualità.  Adesso avviene il contrario, ci sono altri mercati che sono più apprezzati 

dagli utenti, tanti si sono spostati a Busto Garolfo, altri a Busto Arsizio., si vede che la parola 

Busto è più appetibile di Legnano in questo momento, permetta il gioco di parole, però è 

chiaro che questo avviene proprio perché c'è stato un impoverimento del Mercato di Legnano, 

che comunque pesa. Quindi ogni giorno che questo rilancio tarda è chiaro che comunque vada 

influisce sulla redditività degli ambulanti. Questo è un dato oggettivo, poi perché tarda, tarda 

perché ci sono state delle complicazioni ne prendiamo atto, però non è corretto a mio avviso 

dire che noi siamo quelli che pensiamo che le cose si possano fare istantaneamente. No, noi 

quando abbiamo presentato le nostre istanze in Consiglio, l'unica volta che abbiamo data ho 

dato una deadline, appunto con la mozione di riqualificazione del mercato, abbiamo accettato 

che la data fosse spostata su vostra richiesta. Quindi ribadisco non siamo noi a pensare che le 

cose si fanno istantaneamente, casomai siete voi che avete sottostimato le tempistiche di 

riqualificazione del mercato, e anche questo è un dato che direi che è oggettivo.  Quindi 

d'accordo, avete sottostimato chiaramente non volutamente sia chiaro, questa tempistica 

perché poi sono nate anche complicazioni e difficoltà anche a ricostruire graduatoria e via 

discorrendo, benissimo, d'accordo, legittimo che le problematiche escono fuori quando si 

lavora qualcosa, ma nel momento in cui escono delle problematiche, se poi queste 

problematiche ci fanno andare oltre un periodo, diciamo che possa essere accettabile o che 

possa essere un periodo che può comunque portare delle problematiche a chi deve attendere 

la risoluzione di quanto in discussione in questo caso della riqualificazione del mercato, e lì la 

buona norma, l'intelligenza politica di valutare anche non dico dei Ristori ma delle 

compensazioni, compensazioni che io ritengo a maggior ragione possibili, al di là del recupero 

delle Tosap, perché parliamo di Tosap non pagate negli anni cosa che andavano pagate, sono 

d'accordo Consigliere Bonfrate, al di là di quello intendo dire che poi anche lì subentra la 

questione volontà politica. La percentuale che vi ho indicato muoverebbe una cifra per 

annualità se pensiamo all'intero 24, quindi facciamo una stima, stimiamo che dal primo 

gennaio 2024 al 31/12/2024 il mercato non sia riqualificato, non sia terminato quanto si 

vorrebbe fare.  Ecco, cuba quella cifra poco più di 30 mila euro, meno di un bando, meno dei 

bandi per sovvenzionare l'acquisto di bici elettriche. Quindi come vede Consigliere solo 

questioni  di volontà politiche, tutto qua, meno di bandi di concorsi a premi per disegnare il 

centro, meno di tante altre cose che l'Amministrazione politicamente ha scelto e se voterà 
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contro a questa mozione legittimamente in questo caso, politicamente per quanto 

temporaneamente deciderà di non scegliere. Ok, io ho concluso il mio intervento, grazie.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Grazie a lei Consigliere Carvelli, ci sono altre dichiarazioni di voto? Allora se non ci sono altre 

dichiarazioni di voto non vedo nessuna prenotazione, possiamo passare alla votazione. Apro

VOTAZIONE

la votazione, prego. Resta ancora la Consigliera Boggiani Giuseppina che dovrebbe votare la vedo 

connessa pertanto vediamo se riesce. Sì, adesso finisco la votazione. Dopodiché lascio la parola a 

chi la chiede. Ok, allora prima di chiudere hai chiesto la parola la Consigliera Sambati, prego.

Totale dei presenti: 19

Risultato della votazione: Respinto

Favorevoli ██████  6
Sambati Valeria, Garavaglia Paolo, Carvelli Stefano, Munafò Letterio, Colombo Franco, Grillo Gianluigi

Contrari ████████████  12
Borgio Sara, Bosetti Simone, Brambilla Mario, Bonfrate Eligio, Silvestri Umberto, Radice Lorenzo, De 

Lea Aurora, Sassi Antonio, Taormina Umberto, Pigni Giacomo, Pontani Anna, Boggiani Giuseppina

Astenuti   

Non votanti █  1
Amadei Federico

VALERIA SAMBATI
Consigliere - Partito Democratico

Sì, volevo comunicare che il mio voto è errato, contrario. Dichiara che il
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UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

suo voto non è favorevole, ma è contrario. Ok? Ha chiesto la parola il Consigliere Garavaglia.

PAOLO GARAVAGLIA
Consigliere - riLegnano

come Sambati,  identico. Quindi anche

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

lei ha sbagliato a votare e il suo voto è contrario.  Va bene non possiamo adesso cambiare lo 

mettiamo a verbale che i due voti sono contrari. Quindi allora torniamo alla votazione, 

estromettiamo  il Consigliere Amadei. Consigliere Carvelli, prego.

STEFANO CARVELLI
Consigliere - Giorgia Meloni Fratelli d'Italia

Niente Presidente, volevo ringraziare chi ha sbagliato.

UMBERTO SILVESTRI
Presidente del Consiglio - Partito Democratico

Ok, allora la votazione quindi pertanto la chiudiamo con 6 voti. Allora qui c'è 6 voti favorevoli e 

contrari 12, in effetti dopo le dichiarazioni a verbale i voti favorevoli sono 4, e i contrari 14.  

Chiudo la votazione, non c'è l'immediata eseguibilità. Chiudo il punto all'ordine del giorno. Non 

ci sono più punti all'ordine del giorno per cui possiamo dichiarare chiuso questo Consiglio 

Comunale. Grazie a tutti, grazie a quelli che ci hanno seguito da casa, grazie ai tecnici e a quelli 

che sono presenti qui in Consiglio Comunale, buonanotte e arrivederci al prossimo Consiglio 

Comunale. Buonanotte


